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В ООН осудили последние изменения в российском законодательстве
Законодательные новшества, принятые в РФ за последние 2 месяца, приведут к серьезным негативным 
последствиям в сфере обеспечения прав человека в стране. Об этом 18 июля заявила Верховный комиссар 
ООН по правам человека Нави Пиллэй.

«На протяжении всего двух месяцев мы стали свидетелями тревожных изменений в сфере 
законодательства, которое регулирует осуществление права на свободу собраний, ассоциации, слова 
и информации в Российской Федерации», — заявила главный правозащитник ООН. Она полагает, что, 
по крайней мере, четыре из новых законодательных актов окажут отрицательное воздействие на права 
человека в стране.

Она отметила, что принятые в июне 2012 года поправки к закону о митингах, приведут к тому, что лицам 
с альтернативными взглядами более сложно и дорого участвовать в общественных протестах. Она 
напомнила, что новый закон предусматривает штрафы до 1 млн рублей для участников и организаторов 
«несанкционированных» собраний и расширение причин для отказа в проведении собраний 
административными органами

«Учитывая многие вопросы, поднятые Советом по правам человека при президенте, гражданским 
обществом и экспертами по правам человека по поводу этого законопроекта, следует провести полную 
независимую оценку этого закона», — сказала Верховный комиссар, комментируя, закон одобренный 
Госдумой 11 июля 2012 года, ограничивающий свободу в интернете.

Нави Пиллэй напомнила о своём недавнем визите в Москву и беседах с представителями властей, в том 
числе с тогдашним президентом Дмитрием Медведевым. На встречах речь шла о необходимости улучшать 
условия деятельности гражданского сообщества в стране.

«Весьма разочаровывает то, что принимаются законы ограничивающие пространство гражданского 
общества вместо создания среды, которая помогла бы гражданскому обществу укреплять и поощрять 
защиту прав человека», — сказала Нави Пиллэй.

Она призвала власти России не допустить дальнейших шагов в направлении «эры больших ограничений» 
и предпринять энергичные усилия с тем, чтобы ограничить негативные последствия принятых 
на протяжении последних недель законов и поправок.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27584.html

Сирия – Голгофа Путина, из-за которой стоило оставлять на второй 
срок Медведева: интервью Григория Трофимчука
Ситуация в Сирии обострилась до предела. Запад настаивает на применении жёстких мер, Россия пытается 
протащить мирный вариант. Однако всё больше разговоров о том, что спасти Сирию не удастся. О том, 
может ли новый старый президент Владимир Путин планово сдать Сирию, как его предшественник 
Дмитрий Медведев сдал Ливию, в интервью ИА     REX   рассказал политолог, эксперт Григорий Трофимчук.

ИА REX: Сейчас пошли разговоры о том, как планово могут сдать Сирию, как ранее Ирак, Ливию, 
Югославию. В последнее время обвинения шли на администрацию Медведева. Ему в вину ставили 
слив всей внешней политики. Но оппозиционеров сирийских принимали уже при Путине. 

Сирия – Голгофа Владимира Путина, уже только из-за неё одной стоило оставлять Дмитрия Медведева 
на второй срок. К предыдущему президенту в России совсем другое отношение – не такое, как к Путину, 
поэтому Медведеву ни Ливия, ни Сирия, ни Иран особо не повредили бы. После забитого Башара Асада у 
Путина будут стратегические изменения с образом, причём не только в России: ведь и Америка, в свою 
очередь, испытывает его на прочность и возможные варианты ответов.

ИА REX: Министром иностранных дел, как был, так и остался Сергей Лавров. Могут ли быть 
претензии к нему?

Обвинять министра иностранных дел Сергея Лаврова – не поднимается рука. Он – практически 
единственный член последних российских правительств, лицу которого хочется верить. Возможно, ему 
просто не повезло с эпохой, ему было бы намного легче работать министром при Леониде Брежневе.

Внутрироссийскую ситуацию, на данный момент, спасает то, что лишь небольшой процент россиян (типа 
Проханова), в морально разложенной России, всерьёз интересуется «этой Сирией», до которой остальным 
нет никакого дела.

ИА REX: Так означает ли российская политика по Сирии, что наш новый старый президент 
поддерживает плавную сдачу неугодных Западу режимов ООН и НАТО?

Лично Путин Сирию не сдаёт, он не хотел такого расклада. Югославию, Афганистан, Ирак, Ливию и весь 
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остальной список сдала «новая Россия образца 1991 года», которая не в силах противопоставить себя США 
и НАТО. Однако в целом заметна тревожная динамика: если при Ельцине сжатие российского 
геополитического поля казалось в чём-то избавлением от советского наследия и лишних ртов, то сейчас 
становится всё яснее, что скоро под ударом окажется сама Россия. Алкогольные ельцинские «десантные 
броски на Приштину» ещё вселяли какую-то глухую надежду, но сегодня ясно: Россию обнесли железным 
забором.

Но Путин может выйти из этого тупика, дав внятную характеристику ельцинскому правлению – после этого 
всё остальное пойдёт легче. Не надо кричать на Вашингтон, это уже не поможет, просто пойдите по другому 
пути. Не исключено, что на каком-то этапе будет логично отказаться и от членства в таком ООН.

ИА REX: Провал по Сирии нанесёт урон по репутации и имиджу Путина, не только в России, но и в 
мире?

Патриотический в целом имидж Путина – его главный ресурс, которому через падение Сирии будет нанесён 
сильнейший удар (и это будет не Крымск), независимо от того, знают ли россияне, где это вообще 
находится, или нет. Поэтому ещё можно успеть противопоставить себя тому историческому пласту, который 
невнятно именуется властью «лихими 90-ми». От последствий падения далёкой, и в целом ненужной 
расслабленным россиянам, Сирии ещё можно уйти – но впереди стоят на очереди Белоруссия, Казахстан, 
Армения. Кто будет следующим президентом России, войдёт ли и он в «ельцинскую политическую 
династию», сможет ли он задержать сдачу ближних союзников, если сдан более дальний круг?

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27585.html

Украинок с детьми возвращают из Сирии
С конца апреля до середины июля 2012 года Международная организация по миграции организовала 
отъезд из Сирии 54 украинок с детьми. Ещё около 30 человек украинцев должны вернуться в ближайшее 
время. Сейчас представительство МОМ и посольство Украины в Дамаске занимаются организацией 
их отправки. Об этом сообщили в пресс-службе ООН, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По данным министерства иностранных дел Украины, по состоянию на начало июля в Сирии находились 
около 5 тыс граждан Украины, преимущественно женщин с детьми.

«МИД прилагает все усилия для помощи тем из них, кто хочет уехать. Мы благодарны Международной 
организации по миграции за содействие в возвращении наших граждан, особенно — женщин, из Сирии 
в Украину», — заявил директор Департамента информационной политики МИД Украины Олег Волошин.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27586.html

Политолог Михаил Нейжмаков: Стоит ли говорить, что Россия «сдаёт» 
Сирию?
О том, что Россия «сдаёт» Сирию говорить рано, уверен эксперт ИА     REX  , политолог Михаил Нейжмаков. 
По его словам, обвинения в том, что Москва принимала сирийских оппозиционеров, не выдерживают 
критики: «Визиты в Москву эмиссаров сирийской оппозиции происходили и до приезда в Россию делегации 
Сирийского национального совета. Любое государство, как правило, контактирует не только с правящей 
элитой, но и с влиятельными оппозиционными группами в соседних странах — как ни цинично это звучит. 
Но это не значит, что на данные группы делается ставка. То же самое и с поставками оружия. Новых 
контрактов с Сирией пока не будет заключаться, но старые соблюдаться будут, включая договоренности 
о поставках в страну систем ПВО и вертолётов, что подтвердили и в Федеральной службе по военно-
техническому сотрудничеству. А ведь к „старым“ могут быть отнесены и недавние контракты — 
о договорённостях, заключённых между Сирией и российскими производителями оружия в июне, сообщали 
некоторые западные СМИ».

Нейжмаков уверен, главным критерием твёрдости позиции России является её голосование в Совбезе ООН, 
а российские дипломаты до сих пор отвергают возможность поддержки санкций против Сирии и, тем более, 
международной военной интервенции в эту страну. «Россию удерживают от поддержки „ливийского 
сценария“ для Дамаска и объективные предпосылки, — подчёркивает политолог. — По сравнению с весной 
2011 года у России серьёзно охладились отношения с Катаром, одним из главных спонсоров „арабских 
революций“. Год назад в Кремле ещё могли надеяться, что в обмен на отказ от поддержки ненавистного 
аравийским монархиям Муамара Каддафи, можно будет рассчитывать на ответные уступки Дохи. 
Например, какую-то поддержку в работе Форума стран-экспортёров газа, штаб-квартира которого находится 
как раз в Катаре и из которого в Москве надеялись сделать мощный газовый аналог OPEC. Сегодня стало 
очевидно, что непомерные амбиции сделали катарских лидеров недоговороспособными».

Отношение сирийских оппозиционеров к Москве также куда прохладнее, даже по сравнению 
с их ливийскими коллегами, продолжает эксперт. «В среде ливийской оппозиции, конечно, были и лица, 
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воевавшие с СССР ещё в Афганистане. Но всё же неприязнь сирийских оппозиционеров к России 
проявляется куда чаще и куда более открыто. Вспомним недавнее высказывание представителя сирийской 
оппозиции Хазима Нахара о том, что „у России очень плохая репутация в среде сирийского народа“. 
Сегодня они идут на переговоры с Москвой, но возможности договориться с ними в случае прихода к власти 
и добиться от них реальных уступок будут минимальны», — считает Михаил Нейжмаков.

«Однако осторожная тактика российских властей говорит о том, что они уже меньше верят в возможность 
Башара Асада удержать власть. Для этого есть основания, да и бои в пригородах Дамаска говорят сами 
за себя. Тем не менее, нынешний правящий режим в Сирии показал куда большую прочность, чем многие 
прогнозировали для него в начале волны „арабских революций“. Да и сейчас возможности сохранить власть 
у него всё ещё есть», — резюмировал Михаил Нейжмаков.

Напомним, ранее политолог Григорий Трофимчук в интервью   ИА     REX   заявил, что Сирия — Голгофа 
Владимира Путина, поэтому уже только из-за неё стоило оставлять Дмитрия Медведева на второй срок. 
«К предыдущему президенту в России совсем другое отношение — не такое, как к Путину, поэтому 
Медведеву ни Ливия, ни Сирия, ни Иран особо не повредили бы. После забитого Башара Асада у Путина 
будут стратегические изменения с образом, причём не только в России», — отметил Трофимчук.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27587.html

К чему приведёт закон о регистрации СМИ, как иностранных агентов 
влияния: мнения
Ограничение финансирования из-за рубежа НКО, а далее и СМИ вполне может сократить присутствие 
в рунете значительного количества «прозападных ресурсов». Эксперты ИА     REX   рассказали, можно ли будет 
судить о сокращения ряда информационных сайтов, как об их скрытом ранее финансировании Западом.

Кирилл Мямлин, публицист:

Поскольку именно я на протяжении нескольких лет являлся активным лоббистом проведения закона 
о регистрации «агентов иностранных принципалов» (а каждому из вменяемых депутатов осенью 2011 года 
была разослана книга/инструкция с подробным описанием законопроекта и комментарием «в помощь 
законодателям»), то могу только приветствовать его принятие. Касательно сокращения ряда «вещалок» — 
плакать никто не будет, громе самих «грантососов». Главное — чтобы правоприменение закона 
распространялось на всех без исключения.

Впрочем, стараниями комитета по законодательству, возглавляемому Плигиным, в сам законопроект были 
заложены определенные «дыры», которые ещё предстоит закрывать — поскольку речь должна идти 
не только о финансировании.

Ведь здесь мы взяли пример с США «Империи Добра», где закон от 1938 года (Foreign Agents Registration 
Act, «FARA») чётко определяет специальный правовой статус «агента иностранного принципала», под 
которым подразумеваются (Ст.611): «любое лицо, которое действует как агент, представитель, сотрудник 
или служащий, или любое лицо, действующее в любом другом качестве по приказу, требованию, или под 
руководством или контролем иностранного принципала, или лица, чья деятельность прямо или косвенно 
контролируется, финансируется или субсидируется целиком или в большей части иностранным 
принципалом, а также этот термин означает лицо, которое прямо или посредством других лиц а) вовлечено 
в пределах США в политическую деятельность в интересах такого иностранного принципала, б) действует 
как советник по связям с общественностью, рекламный агент, сотрудник информационной службы или как 
политический консультант, в) запрашивает, собирает, оплачивает или распределяет взносы, ссуды, или 
другие ценности, г) представляет интересы такого иностранного принципала перед агентством или 
правительственным чиновником».

Термин «политическая активность» означает распространение политической пропаганды на любую другую 
деятельность, в ходе которой лицо, занимающееся ею, навязывает свою волю или намеревается это 
сделать, уговаривает, заставляет изменить мнение, оказывает влияние, убеждает или иными способами 
влияет на любого представителя или должностное лицо Правительства США или на любую часть общества 
США в связи с формулированием, одобрением или изменением внутренней или внешней политики США.

Термин «политическая пропаганда» определяется как деятельность, которая включает распространение 
материалов с целью оказать влияние на других лиц по вопросам правительственной политики. Термин 
«политическая пропаганда» включает в себя любую устную, зрительную, графическую, письменную, 
пиктографическую пропаганду или иной вид предоставления (передачи) информации соответствующего 
содержания.

Да и наказание либералы в России явно смягчили. Между тем, в 2007 году Генпрокуратура США «Империя 
Добра» сначала расширила доступ к данным об «иностранных агентах», а затем в конгрессе был принят 
закон об ужесточении контроля по линии FARA (в рамках закона о лоббизме). Нарушителям грозит крупный 
штраф и срок за его нарушение — тюремное заключение на 5 лет. Кстати, именно на его основании были 
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арестованы и предъявлены обвинения «нелегалам из группы Анны Чапмен».

Юрий Юрьев, политконструктор:

В СМИ России наблюдается массовая слаженная подмена понятий сущности закона о внешней агентуре 
на безвинную с виду аббревиатуру НКО. В США закон «о внешних агентах» имеет совершенно иную 
сущность. Дело в том, что даже рядовому срочной службы понятно, что за агентами идут диверсанты, 
за диверсантами идут оккупанты, а за оккупантами идут каратели, а за карателями идут поработители. 
И закон в США построен так, чтобы агенты не могли навредить, и были под полным, тотальным, 
абсолютным присмотром. США защищены и этим законом, и тотальной вооружённостью населения. На янки 
агенту сложно давить — застрелит.

Россия же дала такую волю внешним агентам, что они могут нанимать и создавать диверсантов. Что они, 
кстати, и делали. И даже тиражи своих откровений продавали. От «исповеди экономического убийцы» 
до «война в толпе». Разные есть структуры, разные у них легенды, разное у них оружие, от кокаина 
до шариата, но всё упирается в потери, людей или средств. И если следствие выводит на персону, что 
номинально олигарх и секретарь совета безопасности, владелец СМИ, а на деле — диспетчер передачи 
выкупов по торговле людьми, то его ждёт участь Березовского. К сожалению, эта участь — сытная пенсия 
для Березовского, а не для его жертв. Так вот, в реалиях какой-нибудь «кооператив Атолл» может создать 
хоть пучок партий, хоть торбу СМИ, хоть гарем гламурных журналисток, технологически это несложно, 
а сущность состоит как раз в том, кто за это платит. И если за это платит Усама Бен Ладен, то не стоит 
вступать в дискуссии о гламурных журналистках, а нужно быстро всех запирать, пока не взорвались 
и не взорвали половину Москвы.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Было бы прекрасно, если бы после принятия закона об НКО присутствие в сети прозападных «вещалок» 
сократилось. Но мне кажется, что эти «вещалки» обязательно найдут какую-нибудь лазейку и придумают, 
как обойти закон. Но если всё же их число уменьшится, то тогда да, это сокращение может послужить одним 
из доказательств того, что они ранее финансировались Западом.

Роман Лискин, журналист:

Финансирование будет производиться неофициально, и НКО сменят юридическое лицо и вообще уйдут 
в тень из-под контроля властей. Сложнее будет разыскивать их самих и их источники финансирования. 
Кроме того, масса НКО не занимается политикой, а научной и иной деятельностью. Масса из них приносит 
реальную пользу. Сеть обладает качеством вещать с любого сервера мира, и никто этого не запретит. 
И никакие заглушки не решат. Проще заняться авторами.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27589.html

Литва втягивает ЕС в выбивание мифических долгов с России: 
эксперты
«Вопрос о возмещении ущерба от советской «оккупации» Литвы должен стать частью диалога между 
Европейским Союзом и Россией. Об этом заявил премьер-министр республики Андрюс Кубилюс. По его 
словам, такой же позиции придерживается созданная правительством комиссия, которая занимается 
оценкой предполагаемого ущерба, нанесенного Литве в связи с ее пребыванием в составе СССР.

ИА     REX  : Прибалтика подключает ЕС к выбиванию мифических долгов. Поддержит ли Европа эти 
претензии?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Практика показывает, что Европа далеко не всегда поддерживает политические и экономические претензии 
балтийских республик к России. У ЕС — свои расчёты, которые не всегда совпадают с расчётами той же 
Литвы, которая пока ещё не поняла, что и сама она давно является объектом манипуляций со стороны 
Брюсселя. И что Брюссель не остановится перед тем, чтобы сдать, в тот или иной момент, интересы Литвы 
в угоду нефтегазовой, пока ещё, России.

Сегодня в ЕС — политический кризис, в хронологии «волн» которого запутались все. Возможно, на этом 
фоне холодные европейские коррупционеры захотят заработать на Литве, взяв свой процент с литовского 
проекта. Да и самому Вильнюсу, кажется, уже почти не на чем зарабатывать в цивилизованном мире, кроме 
как на таких инновациях: местные промышленные и продовольственные товары, пусть даже идеального 
качества, там не нужны никому.

Главная проблема для Литвы состоит в том, что финансовые требования к РФ по поводу «оккупации» уже 
давно не несут в себе политической новизны, поэтому западные специалисты по креативу вряд ли возьмут 
такой материал на проработку. Литва должна придумать что-то более свежее, прорывное, небывалое 
в российско-балтийской практике, чтобы заинтересовать этой темой Запад и оживить противостояние. 
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Но пока что — всё сухо, пресно.

Гораздо более интересным проектом для Вильнюса стало бы обращение к Москве с просьбой поддержать 
претензии в адрес Брюсселя, который не выполнил своих обязательств по обеспечению в Литве 
необходимого уровня жизни для местных граждан, проголосовавших в своё время за вхождение в ЕС. Это 
был бы информационный повод мирового уровня, а сам Вильнюс заработал бы и на той, и на другой 
стороне.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Периодически на Россию норовила напасть Польша. Она звала всю Европу помочь ей справиться 
с Россией. Как, например, Карла или Наполеона. И обращалась Польша не к свежесозданному 
и шаткому ЕС, а к тысячелетнему монолитному Ватикану. Претензии к России были сопоставимы 
в тогдашних ценностях.

А потом — Польшу делили. Россия с той самой Европой, несколько раз. Кажется, Литву ждёт точно такая же 
участь.

И если Россия несколько раз воссоздавала Польшу, рассчитывая на её признательность, а получала новые 
приступы жадности и истерии, то этот опыт полезен для России в отношении Литвы. Незачем ждать 
от Литвы жадности и истерии. И Европе не нужен постоянный визг с попытками втянуть её в войну 
с поставщиком жизненно необходимых ресурсов. Это будет означать, что уже скоро Литва окажется 
немощна экономически, потом — демографически, потом и политически, и в итоге в Литве останется лишь 
русское население, с соответствующими последствиями.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Вообще ЕС весьма неохотно занимается и взаимными претензиями своих собственных членов по поводу 
Второй мировой войны. Их обязали решить свои проблемы до вступления в ЕС. Так, что президент Литвы 
выступал от имени своего правительства, а не ЕС. Вопросы взаимных расчётов государств вообще 
болезненны для национальной гордости. Однако не следует их бояться. Вероятно, Литва может предъявить 
счёт, однако во время СССР в Литве делались капиталовложения союзного значения. Литва получала 
кредиты из союзных источников. Сторонам стоило бы без шума создать независимую экспертную комиссию, 
поручить изучение вопроса независимым научным учреждениям, чтобы понять кто кому и сколько должен. 
Стоит изучить и юридическую сторону. Это не единственный вопрос, вызванный распадом СССР, который 
нуждается в двустороннем урегулировании.

Нестор Комарницкий, финансист и IT-менеджер:

Думаю, что скорее нет, чем да. Политика — это искусство возможного, и Европа всегда это понимала. 
Вопрос, пожалуй, в том, с какой целью раскачивается лодка, и в не столь хорошие взаимоотношения между 
Литвой и Россией добавляются поводы для взаимных обид.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27590.html

Взрыв автобуса в Болгарии: МВД и МИД страны обнародовали разные 
версии теракта
В Израиле считают, что за взрывом автобуса с израильскими туристами в аэропорту города Бургас 
(Болгария) стоит Иран и «Хезболла». Об этом заявил премьер-министр Израиля Биньямин Нетаньяху, 
комментируя теракт.

В МИД Болгарии сообщили, что жертв теракта уже 7 среди них пятеро израильских туристов, гражданин 
Болгарии водитель автобуса, седьмой — скорее всего террорист смертник с поддельными документами 
США.

В ночь на 19 июля премьер-министр Болгарии Бойко Борисов провёл телефонный разговор с премьер-
министром Израиля Биньямином Нетаньяху.

«Они твёрдо убеждены, что эта атака является угрозой для обеих стран. Премьер-министры выразили 
искренние соболезнования родным и близким погибших», — отмечается в сообщении МИД Болгарии.

В МВД Болгарии рассматривают две основные версии теракта без участия террориста-смертника. Как 
сообщают СМИ, по первой версии взрывное устройство было размещено в чемоданах и взорвалось, когда 
вещи загружали в багажное отделение. По второй версии МВД, бомба находилась в салоне автобуса, 
заложенная террористами до появления пассажиров.

Напомним, что туристы приехали в Болгарию из Тель-Авива с чартерным рейсом авиакомпании «Air Via» 
18 июля в 16:43 часов по местному времени. На борту по предварительным данным путешествовали 
154 пассажира, в том числе 146 взрослых и 8 детей. Взрыв прогремел тогда, когда автобус ожидал 
пассажиров, часть из них уже успели зайти в салон. В результате теракта 32 человека были 
госпитализированы, 7 погибли. Аэропорт временно закрыт.
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Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27588.html

Белоруссия прекращает оформление виз в аэропорту гражданам ряда 
стран
C 1 сентября 2012 года в «Национальном аэропорту «Минск» прекращается выдача въездных виз 
иностранным гражданам, в странах гражданской принадлежности которых имеются Дипломатические 
представительства и Консульские учреждения Белоруссии. Об этом 19 июля сообщили в пресс-центре 
Государственного пограничного комитета Белоруссии, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Граждане государств, в которых имеются белорусские загранучреждения, смогут получить визу в аэропорту 
в случаях следования в Белоруссию в составе официальных делегаций по приглашению органов 
государственного управления республики, а также в связи с тяжёлым заболеванием или смертью близкого 
родственника либо члена семьи при предъявлении официальных документов, подтверждающих наличие 
таких обстоятельств.

Практика выдачи виз гражданам иных государств сохранится.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27591.html

Россия сможет защитить свои рынки и партнёров в условиях ВТО: 
Дмитрий Медведев
Противоречий между ВТО и Союзным государством России и Белоруссии, как и между Всемирной торговой 
организацией и Таможенным союзом нет. Об этом заявил председатель правительства России Дмитрий 
Медведев на пресс-конференции в Минске 18 июля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Россия, по словам Дмитрия Медведева, при вступлении в ВТО таким образом сформулировала свои 
позиции, чтобы в результате её вступления были, во-первых, обеспечены экономические интересы 
страны и, во-вторых, в максимальной степени были защищены интересы её ближайших партнёров, в том 
числе и прежде всего Белоруссии. Данная тема активно обсуждалась и во время переговоров глав 
правительств Белоруссии и России Михаила Мясниковича и Дмитрия Медведева.

«У нас есть такие возможности, которые позволят и в условиях членства в ВТО защищать наши рынки», — 
отметил Дмитрий Медведев.

«При этом я исхожу из того, что в будущем и Белоруссия, и Казахстан, который сейчас уже практически 
находится на пути к вступлению ВТО, присоединятся к этой организации», — добавил он.

Премьер-министр Белоруссии Михаил Мясникович опроверг информацию о том, что в связи с вступлением 
России в ВТО для Белоруссии «будут созданы не очень комфортные условия »

«Я должен сказать, что это совершенно не так, мы эти вопросы — непростые вопросы, сложные вопросы — 
рассматривали (в ходе заседания Совета Министров Союзного государства 18 июля в Минске — прим. 
ИА REX) и договорились, приняли сразу решения, которые позволяют быть уверенными в том, что 
дальнейшее торгово-экономическое и инвестиционное сотрудничество будет только расширяться. Поэтому 
здесь нет никаких угроз для торгово-экономических и тем более суверенных функций и действий», — 
отметил Михаил Мясникович.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27592.html

Осень 2012 года принесёт реальную политическую схватку
Уже в ближайшее время профессия политтехнологов вновь может оказаться востребованной. Об этом 
заявил политолог Дмитрий Солонников 19 июля в Санкт-Петербурге в ходе видеомоста Москва — Санкт-
Петербург на тему «Возвращение выборов ? миф или реальность?», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Мы сейчас переживаем очередную если не революцию, то подвижку в процессе политических технологий. 
Сейчас тот момент, когда профессия политтехнологов может вернуться. До этого дня выборы осенью 
и весной в основном под влиянием того или иного админресурса — и через СМИ, и через контакты 
с избиркомами. Так или иначе, решение о том, сколько процентов получит та или иная партия, кто пройдёт 
или не пройдёт, решалось в рамках административной вертикали. Сейчас ситуация немного иная. На мой 
взгляд, нынешние события влияют на формирование вертикали выборной власти. До последнего времени 
политтехнологи муниципальными выборами не занимались, и потрясений в этой сфере не было. Было 
не важно, от какой партии избирается кандидат — было важно, какое финансово-промышленное лобби 
он представляет. На сегодняшний день ситуация иная», — отметил политолог.

Он оценил участие гражданского общества в политических процессах страны: «Мне кажется, осенью 
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мы можем увидеть реальную политическую схватку на муниципальном уровне. На осенних выборах 
в октябре ситуация изменится — будут участвовать новые партии и политологические проекты, и спектр 
будет смещён на всех флангах. Интересно будет посмотреть, как данная структура себя заявит. Вместе 
с тем, стоит отметить, что осенью и весной появилась такая субъектность, как представители гражданского 
общества. Власть так или иначе пытается противодействовать им или сотрудничать с ними, но эта 
реальность развивается. Мы видим, как в ряде регионов это влияет на результат: наблюдатели ломают 
картинку, которую желает видеть власть. Их не так много, чтобы рассредоточиться по всей стране, 
но именно точечная работа всех наблюдателей позволяет им вмешаться в политический процесс. На мой 
взгляд, выборы возвращаются, и интерес к ним возвращает. Мы также видим политтехнологические ходы 
власти, которая пытается оставить себя у руля и контролировать избирательные процессы».

Солонников также подчеркнул, что речь идёт о политической борьбе между властью и оппозицией: 
«Конечно, мы все понимаем: и власть делает свои ходы, и оппозиция делает ходы, и это игра на шахматной 
доске. Это нормально, это и есть политическая борьба. Хорошо, что идёт борьба на законодательном 
уровне — гораздо хуже, когда людей сажают в тюрьму».

Напомним, в 2012 году выборное законодательство России претерпело значительные изменения. Госдумой 
принят законопроект, который позволяет вернуть прямые выборы губернаторов и вводит президентский 
и муниципальный фильтры для кандидатов. Кроме того, до пяти процентов снижен избирательный барьер 
на федеральных парламентских выборах. Многие политологи говорят о том, что власть и оппозиция обратят 
внимание на муниципальные выборы, которые пройдут осенью этого года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27593.html

Инициативы Путина были предвыборным пиаром: мнение блогеров
Эксперт ИА     REX  , философ Иван Фомин в одной из своих статей задаёт вопрос: куда девалась 
та масштабная программа развития, которая была анонсирована в «программных материалах» президента 
Владимира Путина, опубликованных в крупнейших российских газетах в начале 2012 года?«. Координатор 
международной экспертной группы ИА REX Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «Куда пропала Евразийская интеграция и другие „прорывные проекты“ Путина?».

Результаты опроса по теме «Куда пропала Евразийская интеграция и другие „прорывные проекты“ Путина?»

Вариант ответа Число участников опроса, 
давших положительный ответ

% участников 
опроса

Путину сейчас не до интеграции. Разберётся 
с текущими проблемами и вернётся к реализации 
обещанных проектов

147 16%

Выборы закончились, про обещания и проекты можно 
забыть

643 69%

Трудно ответить 77 8%

Свой вариант ответа 70 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Юрий Сафронов:

Всё нормально. Деньги, что под эту интеграцию были выделены, распилили, а на большее никто 
и не рассчитывал. Разве эти господа у власти, заботятся о чём-либо кроме своих карманов. Да и они, по-
моему, даже и не пытаются изображать из себя государственных деятелей. Они мне напоминают того кота 
из мультика про попугая Кешу. Не были мы ни на какой Таити — говорил там этот персонаж — Нас и здесь 
неплохо кормят!

Иннокентий Викторов:

Дорогу от Москвы до Владивостока Путин ещё в 2008-м обещал. До сих пор даже от Хабаровска 
до Владивостока не всё асфальтировано. Мы каждое лето ездим во Владивосток отдыхать на море и дорогу 
эту хорошо знаем. А дорога Чита-Хабаровск, вообще не проезжая. Однако, скорее всего, это не строители 
схалтурили, это власть деньги на строительство и ремонт дорог разворовала. А работники у нас 
нормальные, только деньги, зарплату, им не хотят буржуи платить, гастарбайтеров нанимают, тем можно 
намного меньше платить.
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Анатолий Кубышко:

А насколько искренними были его интеграционные устремления? Наши геополитические друзья против 
такой интеграции, а перечить им Путин может только на словах. Это была имитация интеграции.

Виктор Карпов:

Иван Фомин отмечает, что «ясной политической воли к интеграции, которая должна идти из Москвы» 
не наблюдается. Дело в том, что олигархические элементы в России и на всем постсоветском пространстве 
отнюдь не заинтересованы в сильном Союзном государстве — проще грабить слабые раздираемые 
митинговой демократией республики. Знаково, что митинги почти одновременно начались в России 
и бывших республиках, как только Путин попытался ограничить власть олигархата и обозначил курс 
на интеграцию республик на постсоветском пространстве. Тем более, что они привыкли «держать нос 
по ветру» — значит почувствовали, что против Путина стоит серьёзная сила.

Павел Богумил:

Не до интеграции сейчас Путину. Ведь сегодня есть большая проблема в мире с Сирией. Все в ожидании 
войны, готовящейся США и НАТО против Сирии, наподобие войн с Ливией и Югославией. И Россия занята 
тоже этим вопросом. Так как наша база есть там. И этот регион, и само понятие справедливости в мире под 
угрозой! Также зимняя Олимпиада в Сочи под угрозой из-за того, что как и на Московскую Олимпиаду, никто 
из стран марионеток США не приедет? А это все страны НАТО и другие. Всё идёт к этому. Поэтому активные 
действия по Евразийскому Союзу будут в послеолимпиадный период в 2015 году.

Евгений Ветров:

О чём разговор? Путину нужно было остаться у власти, чтобы выжить самому и тому окружению, кто правит 
бал. А зачитать подсунутые бумажки это не значит, что есть желание, а главное способности их выполнять. 
Россия 20 лет активно теряет лидерские позиции на мировой арене по всем позициям, и никого это 
не волнует, и не будет волновать пока они у власти.

Андрей Беткер:

Надо было до конца и внимательно читать документы про интеграцию в СНГ. Ведь президенты Назарбаев, 
Лукашенко и Путин не раз говорили, что сначала создадим ЕврАзЭС из трёх стран, а остальные кандидаты 
пока будут наблюдателями. Никто их сразу принимать в Союз не собирался. Сначала три страны, которые 
уже в союзе должны до конца сработаться, согласовать и унифицировать все законы. На это уйдёт как 
минимум 2 года. А другие республики, если захотят войти в Союз должны уже сейчас готовиться. В Союз 
могут принять только подготовленную республику. А то получится как с ЕЭС.

Добавим, что опрос проводился с 10 по 18 июля. В нём приняли участие 937 блогеров, оставивших 
93 комментария по теме опроса.

Напомним, что, по мнению эксперта ИА REX, народного депутата Украины пятого созыва, полковника 
запаса Олега Антипова, всё развивается планомерно и от своих инициатив Путин не откажется.

«Курс продекларирован. Заявления сделаны. Работа начата. Таможенный союз России, Белоруссии 
и Казахстана уже работает. Сняты десятки таможен внутри союза. Только почему-то все думают, что это 
быстрая, зрелищная работа. А на самом деле, это рутинная работа, когда готовятся документы, законы 
и подзаконные акты. А дальше работа по созданию единого экономического пространства 
и совершенствованию Таможенного союза. Это работа десятков тысяч экспертов в сотнях комиссий 
по согласованию сотен тысяч документов, норм, законов. Это кропотливая работа на доброе 
десятилетие», — считает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27594.html

Главным электоратом на предстоящих выборах будет молодёжь: 
политолог
Осенние муниципальные выборы будут индифферентными и разными. Об этом заявил политолог, 
президент фонда "Петербургская политика" Михаил Виноградов 19 июля в Москве в ходе видеомоста 
Москва - Санкт-Петербург на тему "Возвращение выборов ? миф или реальность?", сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

"Политтехнологи не создают представителей политической элиты, а выступают в роли консультантов. Да и 
выборы были разные - имитационные, конкурентные. Всё случалось очень по-разному. Так же будет и 
сейчас. Есть теория, что Россия - машина времени, и в ней присутствуют разные эпохи. Всё будет по-
разному: где-то выборы будут бутафорскими, где-то реальными. Главными муниципальными выборами 
будут выборы во Владивостоке, Ярославле, Твери, потенциально - в Барнауле и на Кубани. Если говорить о 
губернаторских выборах, то самой беспроблемной является Белгородская область, относительно 
беспроблемными являются Амурская и Новгородская области. Проблемной является зона Брянской и 
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Рязанской областях. Много будет определяться поведением оппозиции, но она пока достаточно неактивна", 
- признал эксперт.

Он отметил, что осенью 2012 года социальный протест может слиться с политическим протестом: "Что 
касается Москвы, то не происходит усиления протеста, но и не происходит его распада. Сейчас интригой 
является вопрос осеннего слияния протеста социального с политическим - рост коммунальных тарифов и 
инфляции тому может способствовать, и у многих экспертов разные мнения на этот счёт. Если волна 
социального протеста будет - она сблизится с политическим протестом. Конечно, интригой избирательной 
кампании является поведение молодёжи, потому что до определённого момента молодёжь считалась 
второй по лояльности прослойкой населения после людей старшего возраста. Самой проблемной для 
власти является категория от 30 до 50 лет. Молодёжь голосовала достаточно лояльно, но, судя по 
последнему полугодию, распад лояльности у молодёжи присутствует. Хотя даже в условиях общей 
политизации переманить молодёжь на свою сторону ещё сложнее, чем привести её на избирательные 
участки".

Как ранее сообщало ИА REX, политолог Дмитрий Солонников заявил о том, что уже в ближайшее время 
профессия политтехнологов вновь может оказаться востребованной. "Мы сейчас переживаем очередную 
если не революцию, то подвижку в процессе политических технологий. Сейчас тот момент, когда профессия 
политтехнологов может вернуться. До этого дня выборы осенью и весной в основном под влиянием того или 
иного админресурса - и через СМИ, и через контакты с избиркомами", - сказал он. Напомним также, что в 
2012 году выборное законодательство России претерпело значительные изменения. Госдумой принят 
законопроект, который позволяет вернуть прямые выборы губернаторов и вводит президентский и 
муниципальный фильтры для кандидатов. Кроме того, до пяти процентов снижен избирательный барьер на 
федеральных парламентских выборах.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27595.html

Новые законы не сделают движения вперёд: мнение
Принятые в течение последнего месяца законы являются «неслучайным совпадением». Об этом заявил 
председатель оргкомитета научно-практической конференции «Новые избирательные технологии» Виктор 
Гафт 19 июля в Москве в ходе видеомоста Москва — Санкт-Петербург на тему «Возвращение выборов — 
миф или реальность?», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Конечно, повышение внимания к избирательным процессам на региональном уровне расширяют 
перспективы людей, занимающихся выборами на профессиональном уровне. Другой вопрос в том, 
насколько политологи повлияют на ситуацию в целом. Но всё же, если не углубляться в такие 
стратегические прогнозы, а смотреть практически, то возможности для работы увеличиваются, и наше 
общение говорит, что их услуги становятся более востребованными. В этом смысле влияние наших коллег 
на региональном уровне повышается», — уверен он.

Эксперт призвал оценивать законодательство в целом: «Я бы предпочёл давать не просто оценку 
изменениям в выборном законодательстве, а комплексную оценку законодательству в целом, так как анализ 
лишь некоторой части процесса не позволяет посмотреть на это объективно. Также мы знаем, какие были 
приняты законы. Это не случайное совпадение. Неслучайно в оперативном порядке Федеральное Собрание 
РФ рассмотрело и утвердило ряд законов, и принятие этих законов носило приоритетный характер. 
Произошло появление больших возможностей в избирательном законодательстве, но при этом появление 
законов, ограничивающих гражданское общество, в целом серьёзного движения вперёд не сделает».

Как ранее сообщало ИА     REX  , политолог, президент фонда «Петербургская политика» Михаил Виноградов 
заявил о том, что осенние муниципальные выборы будут индифферентными и     разными  . «Выборы были 
разные — имитационные, конкурентные. Всё случалось очень по-разному. Так же будет и сейчас. Есть 
теория, что Россия — машина времени, и в ней присутствуют разные эпохи. Всё будет по-разному: где-то 
выборы будут бутафорскими, где-то реальными», — отметил он. Напомним также, что в 2012 году выборное 
законодательство России претерпело значительные изменения. Госдумой принят законопроект, который 
позволяет вернуть прямые выборы губернаторов и вводит президентский и муниципальный фильтры для 
кандидатов. Кроме того, до пяти процентов снижен избирательный барьер на федеральных парламентских 
выборах.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27596.html

Ситуацию в России сравнили с конфликтом империи и варваров
Все изменения власти являются декоративными. Об этом заявил писатель Андрей Столяров 19 июля 
в Санкт-Петербурге в ходе видеомоста Москва — Санкт-Петербург на тему «Возвращение выборов ? миф 
или реальность?», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Изменения в законе происходят с одной целью — удержать власть. Существуют крупные исторические 
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закономерности, работающие в любой ситуации, и вот одна из них: в условиях авторитарного правления 
и задержанных реформ любое движение к демократии для власти смертельно опасно. То есть, это 
ситуация, когда выстроена властная вертикаль. Посмотрите съезд нардепов, который обрушился 
на российское правительство, и кончилось это известно чем. Это не только у нас — вспомните Людовика 
XVI, Карла I. Представьте, пройдут свободные выборы, и победит оппозиция, ну или, по крайней мере, 
сильно отодвинет „Единую Россию“. Что сразу же последует? Немедленно начнут задавать вопросы: „Кто 
пилил, как пилил, где деньги?“, возникнут уголовные дела. Ясно, что все изменения власти являются 
декоративными», — подчеркнул он.

Он раскритиковал законы о понижении порога для регистрации политических партий и введение фильтров 
на губернаторских фильтрах: «Якобы мы избираем губернаторов, но посмотрите, сколько фильтров! 
Разрешили регистрировать партии, но когда это скажется? Только через много лет, на следующих 
парламентских выборах. Ситуация в России напоминает конфликт империи и варваров — вот сейчас 
варвары захватывают муниципальные выборы, иногда им удаётся продвинуться, но центр стоит очень 
прочно, и ключевые посты контролирует империя. Но, как показывает история, ни одна империя не стоит 
вечно».

Как ранее сообщало ИА REX, председатель оргкомитета научно-практической конференции «Новые 
избирательные технологии» Виктор Гафт заявил о том, что принятые в течение последнего месяца законы 
являются «неслучайным совпадением». «Мы знаем, какие были приняты законы. Это не случайное 
совпадение. Неслучайно в оперативном порядке Федеральное Собрание РФ рассмотрело и утвердило ряд 
законов, и принятие этих законов носило приоритетный характер. Произошло появление больших 
возможностей в избирательном законодательстве, но при этом появление законов, ограничивающих 
гражданское общество, в целом серьёзного движения вперёд не сделает», — сказал он. напомним также, 
что в 2012 году выборное законодательство России претерпело значительные изменения. Госдумой принят 
законопроект, который позволяет вернуть прямые выборы губернаторов и вводит президентский 
и муниципальный фильтры для кандидатов. Кроме того, до пяти процентов снижен избирательный барьер 
на федеральных парламентских выборах.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27597.html

Перестрелка на границе Узбекистана и Киргизии – локальный бой 
«водной войны»?
Официальные власти Киргизии и Узбекистана представили свои версии вооружённой стычки на границе 
двух стран, о которой ИА     REX   сообщало 17 июля. Узбекская сторона считает, что это было «бандитское 
вооружённое нападение» киргизских спецназовцев. В Ташкенте настаивают, что участники инцидента 
с киргизской стороны вели себя агрессивно: глава местной сельской управы пригрозил взорвать 
Касансайское водохранилище и приказал водителю одной из машин, прибывших на место события для 
ремонта дороги, совершить наезд на узбекских пограничников, которые были вынуждены открыть огонь 
в целях самообороны. Ответными выстрелами с киргизской стороны был убит один узбекский пограничник 
и тяжёло ранен второй.

Узбекистан заявляет решительный протест командованию Пограничных Войск Государственного Комитета 
Национальной Безопасности Кыргызстана (ПВ ГКНБ), допускающему подобные «откровенно 
провокационные действия», повлекшие за собой гибель военнослужащих и призывает провести 
всестороннее расследование данного инцидента, говорится в сообщении агентства SA News.

Вместе с тем, по версии киргизской стороны, конфликт произошел на спорном участке границы, где 
местные жители начали дорожно-ремонтные работы: ранее было получено разрешение узбекской стороны 
на их проведение. Киргизские пограничники утверждают, что их узбекские коллеги первыми открыли 
стрельбу в воздух, а потом и по местным жителям. В ответ огонь открыли бойцы киргизского погранотряда. 
По данным ПВ ГКНБ Киргизии, один киргизский пограничник погиб, двое местных жителей тяжело ранены.

Начальник одного из управлений ГКНБ Киргизии Нурлан Курманов отметил: «Инциденты, подобные 
вчерашнему, происходят, к сожалению, с постоянной периодичностью. На местном уровне основной 
причиной произошедшего является отсутствие информации, а если посмотреть на проблему шире — 
нерешённость вопросов демаркации и делимитации границ между Кыргызстаном и Узбекистаном».

Однако причина напряженности в этом районе Ферганской долины связана не только с отсутствием чётких 
линий на карте. Узбекская пресса утверждает, что соседи «положили глаз» Касансайское водохранилище 
и пытаются всеми правдами и неправдами выдавить узбеков из его окрестностей. Интернет-издание 
«Махалля» сообщает: «Рядом с водохранилищем проживают 55 семей работников водохранилища, 
объединённых в сельских сход граждан „Урта-Тукай“, территориально относящийся к Касансайскому району 
Наманганской области Узбекистана. На территории поселения нет ни рынков, ни магазинов, где бы жители 
могли приобретать продукты питания. В силу этого они вынуждены были „затариваться“ на близлежащих 
рынках Алабукинского района Киргизии. Так вот, киргизские власти запретили им это делать, после чего 
узбекские граждане были вынуждены ездить по выходным за продуктами на территорию своей страны, 
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естественно, пересекая при этом границу. Но и здесь они сталкиваются с массой препон, организуемых 
местными милиционерами».

Распределение водных ресурсов между странами Центральной Азии, пожалуй, самая актуальная 
и болезненная проблема в регионе, график спуска воды уже не раз был причиной конфликтов между 
богатой реками Киргизией и маловодным Узбекистаном. Эксперты ООН считают, что в 21 веке вода станет 
более важным стратегическим ресурсом, чем нефть и газ. Возможно, перестрелка на границе была одним 
из локальных боев большой водной войны.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27598.html

Онищенко: Из-за Фукусимы дальневосточная рыба может содержать 
радиацию
Некоторые виды морских рыб, выловленных в районе Дальнего Востока, могут представлять опасность из-
за аварии на японской АЭС «Фукусима-1». Об этом сообщил главный санитарный врач России Геннадий 
Онищенко на пресс-конференции 19 июля.

Он пояснил, что радионуклиды, попавшие в воду после аварии на электростанции, сами по себе 
не представляли опасности, но они осели в планктоне и в итоге, проходя через пищевую цепочку, попали 
в рыбу.

Онищенко уточнил, что данные о содержащей радиацию рыбе Роспотребнадзору предоставило японское 
посольство, и российская сторона ещё будет уточнять данную информацию. По его словам, речь идёт 
о таких видах рыб, которые не имеют большого промыслового значения для России и, как правило, 
не вылавливаются российскими моряками — это дальневосточный морской карась, камбала двухцветная, 
камбала япономорская, терпух японский.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27599.html

Действительно ли наступил последний акт сирийской трагедии: мнения
Эксперт ИА     REX   по военной тематике, главный редактор журнала «Национальная оборона», член 
общественного совета при Минобороны РФ, политолог и военный обозреватель Игорь Коротченко крайне 
обеспокоен ситуацией, сложившейся в последние дни в Сирии.

«Чувство отчаяния и бессилия — вот что ощущаешь, читая информационные сводки из Дамаска. На наших 
глазах, практически в онлайне, разворачивается последний акт сирийской трагедии. Стабильное 
и процветающее государство, которым до недавнего времени была Сирия, усилиями США, Великобритании 
и их сателлитов из числа аравийских монархий всё глубже погружается в кровавый хаос. И через пару 
недель нам покажут по ТВ ликующих „оппозиционеров“, терзающих в прямом эфире окровавленное тело 
президента Башара Асада. Всё поставлено с ног на голову. Вооружённые мятежники и террористы, убийцы 
мирного населения объявлены повстанцами, отважными борцами с „тоталитарным режимом“, 
на их стороне — симпатии „мировой демократии“ во главе с Госдепом США. Своеобразный пик переживает 
в эти дни и пресловутая „перезагрузка“ между Вашингтоном и Москвой — о Россию просто вытирают ноги, 
о чём свидетельствует вчерашняя предельно откровенная пресс-конференция Сергея Лаврова, 
рассказавшего о прямых угрозах Америки в наш адрес в ответ на несговорчивость Кремля по сирийской 
проблеме. Пора вещи назвать своими именами. И сказать чётко и внятно — Сирия атакована бандами 
международных террористов, которые поддерживаются и финансируются Западом. Заявить это надо 
с трибуны ООН, заблокировав подготовленную Соединенными Штатами резолюцию, открывающую путь 
к военной интервенции НАТО», — считает эксперт.

«Никакого внутрисирийского диалога не будет — это миф, откровенный блеф. Россия не должна делать 
никому не нужных (и прежде всего ей самой!) убаюкивающих заявлений, что, мол, сирийский народ сам 
сделает свой выбор. Ведь этот выбор уже сделан — когда на недавних парламентских выборах этот народ 
проголосовал за Асада и реформу политической системы. В ответ Запад приступил к массированным 
поставкам оружия „оппозиционерам“ и отправке в их ряды офицеров спецназа для „координации“ боевых 
действий.

У президента Асада остаётся только один путь для того, чтобы спасти страну и себя — он должен 
действовать максимально жёстко и максимально решительно — так, как в своё время действовал Путин 
в Чечне: отдать сирийской армии приказ начать полномасштабные боевые действия и мочить террористов. 
Именно мочить — с использованием тяжёлых вооружений, всего арсенала средств! И плевать на мнение 
Запада! За пару недель на территории Сирийской Арабской Республики будет наведён конституционный 
порядок.

Но для этого Башар Асад должен чётко знать, что при данном варианте развития событий ему 
гарантирована абсолютная политическая поддержка России. Если же Москва промедлит, попытается 
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лавировать — Сирия как стратегический партнёр будет потеряна. Навсегда, как уже навсегда потеряна 
Ливия. А дальше, при той же „взвешенной“ политике, будет потерян Иран. Затем США, руки которых 
не будут связаны, всерьёз возьмутся уже за Россию — и никакой закон о необходимости именовать 
финансируемые американцами НКО „иностранными агентами“ нам уже не поможет», — уверен политолог.

ИА     REX  : Можно ли согласиться с экспертом в том, что финиш сирийской трагедии близок?

Лев Вершинин, политолог:

В сирийской столице в последние дни всё было относительно тихо и масштабных боев не наблюдалось, 
а были только перестрелки в разных районах огромного города. Так что миф о вторжении повстанцев 
в Дамаск является очередной спецоперацией информационной войны. Безусловно, есть основания 
тревожиться за Сирию. В первую очередь вспомним о взрыве в Дамаске. Судя по тому, что произошло, 
режиссёрами атаки ставилась другая цель, и эта цель решена успешно.

Иными словами, «вторжение в Дамаск» было организовано именно ради того, чтобы официальные лица 
из числа тех, кому собираться вместе в такое время не рекомендуется, всё-таки вместе собрались, дав 
возможность нанести удар по всем вместе. Подготовить такую операцию, всё скоординировав, да еще 
и зная заранее, где и когда пройдёт совещание куклам из т.н. «сирийской оппозиции» явно не по чину, 
не по силам и не по мозгам. Тем паче, что «сразу после взрыва в ряде мировых и арабских СМИ появилась 
ложная информация о событиях», — а конкретно о начале якобы массового дезертирства.

Короче говоря, не знаю, кто конкретно ворвался в Дамаск, но это были профессионалы высокого уровня. 
И в том, что в близком окружении Асада есть «кроты», сливающие информацию, не сомневаюсь ничуть. 
А что касается «камикадзе» (если это и вправду был камикадзе, а не заранее подложенная бомба), то всё 
ещё интереснее. Знающие люди не дадут соврать: в террористическом андеграунде арабского мира не так 
уж много организаций, эффективно готовящих смертников, и сам факт появления смертника из непонятно 
откуда взявшейся, никому не известной и, скорее всего, фиктивной (на одно заявление) «Лива аль-Ислам» 
уже говорит о многом. Как минимум, о том, откуда уши растут.

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Сразу после переформатирования Ливии в российском обществе сохранялись последние надежды, что 
Москва действительно учтёт этот опыт, поймёт, что скоро сама попадёт «под раздачу» и поэтому в случае 
с Сирией станет действовать иначе. Надежды не оправдались, российская тактика по защите Сирии 
не принесла ничего нового: те же бумажные протесты, сирийские боевики, которых РФ покорно называет 
«оппозицией», и наконец, официальный приём этой «оппозиции» в Москве.

Таким образом, финиш близок — но не для Сирии, а, к сожалению, для самой России, именно это должен 
иметь в виду председатель Общественного Совета при Минобороны РФ Игорь Коротченко. Страшным 
доказательством этому является состояние «российской военной базы» в Тартусе, сюжет о которой прошёл 
по российским телеканалам: ржавые остатки каких-то сараев, два сторожа и одна кошка. Почему бы членам 
Общественного Совета не съездить — на российских военных плавсредствах, которые болтаются 
по Средиземному морю без всякого дела — прямо туда и не провести там выездное заседание?

Скромная сирийская оппозиция теперь должна довести до конца и ещё один проект: совершить 
показательное убийство президента Асада в прямом эфире, не доводя дело до суда. Обрубив ему пальцы, 
отрезав руки, ноги и голову и послав эти мощи в Москву и Пекин. Будет странно, если возможность убоя 
сирийского лидера не будет использована для очередного устрашения России и, попутно, Китая, мощь 
которого (и Америка это знает) несколько преувеличена.

Миллионам российских патриотически-настроенных граждан не остаётся ничего другого, кроме как 
официально, публично обратиться к президенту Путину, чтобы тот дал надёжные, предельно убедительные 
гарантии недопущения ударов по самой России, и объяснил, какая цель может быть выбрана Западом 
после Сирии. Сам Путин должен понимать, что скоро Запад вспомнит и ему все выборы и сроки, начиная 
с 1999 года, независимо от степени их легитимности, и что единственной защитой от такого давления может 
стать российский народ.

Участившиеся репортажи по каналу «Звезда», о победоносных учениях российской армии, такой 
уверенности уже не вселяют. Россия сегодня находится в той же самой ситуации, как и накануне начала 
Второй мировой войны — когда русские позвоночником чуяли, что будет война, но, как всегда, надеялись 
на лучшее, пытаясь оттянуть время. Будет дико, если после урока 1941 года страна наступит на те же 
самые вилы, но на этот раз — находясь в рыночном формате, безо всяких денег и вооружения, при 
морально разложенном населении — победить, будет сложно.

Кирилл Мямлин, публицист:

Да, «увы, согласен». Вопрос только в сроках. Скорее всего, мы говорим о сентябре — декабре. 
В Средиземном море сейчас барражируют сборные остатки Северного, Балтийского и Черноморского 
флотов, в которые вошли большой противолодочный корабль, 2 сторожевика и 5 больших десантных 
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кораблей (БДК). Пусть вас не смущают слова представителя Минобороны, что «цель похода — это 
демонстрация флага». В СМИ сегодня раздувается информация, что каждый из БДК «способен перевозить 
и высаживать усиленную роту морской пехоты (225 чел.) и 10 танков». Но там не говорится, что никакой 
морской пехоты на кораблях нет и использоваться они будут с точно противоположной целью — для 
эвакуации роты обслуживания и оборудования военной базы ВМФ России в Тартусе, членов их семей 
и других российских граждан.

Казалось бы, многие готовы поддержать решение об эвакуации, руководствуясь принципом — «зачем нам 
чужая война?», поскольку не многие понимают, что «мы следующие». Но дело в том, что России 
не обязательно вмешиваться напрямую в войну элиты Глобального Запада протии народа Сирии. 
Достаточно поддержать Сирию новейшими вооружениями.

Кроме того, в качестве «возврата долга нашим американским партнёрам» и для создания «баланса 
интересов и предмета торга» можно было начать поставки ПЗРК «Игла» в Афганистан, откуда США 
отчаянно не хотят уходить (по словам генерала Петреуса, «Мы не можем сейчас уйти из Афганистана, у них 
минералов на триллионы долларов».

Есть возможность непрямого воздействия и на «наших саудовских партнёров», где десятки тысяч жителей 
Саудовской Аравии (в основном — шиитов) вышли на мирные акции протеста после убийства властями 
одного из активистов — Мухаммада аль-Фильфиля. Как пишет The New York Times, его убили 
на демонстрации в защиту шиитского имама шейха Нимра аль-Нимра, которого полицейские ранили в ногу 
и арестовали. Спонтанной акцией протеста стали похороны Фильфиля. Нимр аль-Нимр считается одним 
из наиболее последовательных критиков саудовской правящей семьи и её тесных связей с Вашингтоном. 
В числе прочего в 2009 году он требовал отделения населённых шиитами восточных провинций 
от Саудовской Аравии. Как пишет The Foreign Policy, американские дипломаты, работающие в Эр-Рияде, 
«долго недоумевали, почему власти не арестовали его ранее, после критических замечаний в адрес 
монархии и призывов к отделению» («почему-то в России» при этом никого не интересуют 
последовательные призывы к отделению Сибири со стороны главы Института РАН Пивоварова, 
последовательно воплощаемые в жизнь).

В Саудовской Аравии, где нефть добывается в районах традиционного проживания шиитов, официальной 
религией является ваххабитская версия ислама (фактически, тоталитарная секта), а дискриминация шиитов 
имеет официальный статус: их не берут на ответственные должности в органах государственного 
управления и силовых структурах. Тоталитарный режим саудитов категорически отказывается расширять 
права меньшинств, не говоря уже о введении демократических институтов, при этом семья Саудовского 
монарха, ведущего своё происхождение от иудеев, активно помогает ваххабистским террористам, 
сражающимся против светского правительства Башара Асада.

Абсолютно аналогичными методами можно действовать и по отношению к «нашим катарским партнёрам», 
где кучка ваххабитов из семьи шейха держится только за счёт ввода саудовских войск и расстрела 
из бронетехники мирных демонстраций шиитского большинства.

Понятно, что Россия «следующая в очереди». При этом пассивность «главнокомандующего» Путина 
на сегодня самоубийственна — в том числе и с экономической точки зрения. Основной приз, за который 
бьются в Сирии — гигантское газовое месторождение под Хомсом, открытое российскими геологами. Захват 
этого месторождения западными корпорациями автоматически поставит крест на европейском экспорте 
Газпрома и на бюджете «суверенной России».

По информации источников communitarian.ru, в Сирию начат ввод иранских военных подразделений. Они 
и будут помогать законному правительству защищать суверенную страну от армии боевиков, нанятых 
и вооружаемых Западом совместно с саудитами и катарским шейхом. И именно с этими боевиками 
российские власти провели тайные переговоры — с подачи «человека Медведева» и перманентного 
предателя Михаила Маргелова.

Пока российская либеральная квазиэлита «держит свои яйца в западных банках», «главнокомандующий 
России» будет вечно висеть между собственными авуарами, интересами Израиля и осознанием 
надвигающегося краха бюджета, подобно буриданову ослу.

Обстоятельства сегодня складываются таким образом, что интересы России защищает только Исламская 
Республика Иран. Храни её Господь.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Трудно соглашаться с односторонним мнением. Политические вопросы лучше решать политическими 
методами. И не следует путать режим Асада и Сирию. Россию интересует Сирия, а не Асад. Лучше всего 
для России было бы, если бы семейство Асада ушло, но баасистский режим бы сохранился в какой-то 
форме. Это устроило бы и оппозицию, у которой далеко до единства.

Собственно, России мешает слить Асада именно то, что нет единой оппозиции, с которой можно 
договориться. Да ещё то, что Россия не может сказать Асаду «уходи» и он послушается.
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Асад имел 15 лет для проведения необходимых реформ, и он потратил это время зря. Если бы 
не американское вторжение в Ираке, на время, сплотившее арабов вокруг их диктаторов, то арабская весна 
началась бы куда раньше. Все знают, что конец режима Асада — это вопрос времени, но никто не рискнет 
сказать сколько.

Асад, похоже, решил воевать до конца, подобно Каддафи. Если бы он мог осуществить «всеобщую 
зачистку», то давно бы её осуществил. Сейчас это ещё трудней, чем раньше. Международное сообщество 
объявило сирийский конфликт полномасштабной гражданской войной, а это значит, что на правительство 
и повстанцев распространяется Женевская конвенция. В данном случае её будут применять. И нет 
сомнения, что многие сирийские капитаны и полковники, которым приходится отдавать приказы, 
не задумаются o своей дальнейшей карьере в глобализованном мире.

В распоряжении Асада находятся арсеналы неконвенционального оружия, и возможно, найдутся 
преступные элементы, которые рискнут его применить против собственного гражданского населения. 
Последствия такого шага трудно предсказать, но и он не способен спасти режима Асада.

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

ЖЖ Игоря Коротченко интересен как объект социологического наблюдения. Это Зазеркалье. Сборище 
людей, для которых остановилось время. Они всё ещё живут за железным занавесом, мыслят и говорят 
в категориях холодной войны и считают насилие универсальным и безотказным средством решения всех 
проблем. Диалог с такими людьми невозможен. Их мир герметичен. Туда не проникает «луч света». Вот 
«пробы грунта» из комментариев к посту: «Мы говорим Россия — подразумеваем Кремль. Мы говорим 
Кремль — подразумеваем — Россия». Или вот ещё: «Сирия как стратегический партнёр будет потеряна. 
Навсегда, как уже навсегда потеряна Ливия. А дальше, при той же „взвешенной“ политике, будет потерян 
Иран. Затем США, руки которых не будут связаны, всерьёз возьмутся уже за Россию», и т.п. и т.д. Возможно, 
что все носители такого менталитета уместились в комментариях к записи, возможно, их — половина 
населения страны. Как бы то ни было, наличие таких людей в структуре современного глобального мира, 
в котором подгнивают и падают последние диктатуры — это неизбежный синдром агрессивного отставания 
от жизни, когда отставшим даже в голову не приходит догонять тех, кто ушёл вперёд, наоборот, они готовы 
стрелять им в спину за то, что опередившие «предают» их фантазматический добрый старый мир. 
Из состава таких разъярённых «опоздавших» образуется резервуар террористов в современных обществах. 
Для них нет в нём места, и они готовы за это мстить и уничтожать всё «новое» от имени всего «старого», где 
они себя чувствовали как рыба в воде.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Внешне всё действительно так и выглядит. Как «Москва бандитская» в 90-х. И метод спасения 
государственности тоже единственный — усилить натиск на бунтарей.

Но сегодня это чуть сложнее, в результате теракта убиты три важных генерала Сирии. Слабо проявлены 
усилия бойцов иранского КСИР. Вероятно, поэтому сняты войска Сирии с израильской границы и подтянуты 
на защиту Дамаска. Похоже, что волны финансирования «внешних агентов» в Сирии образовали цунами 
в виде наёмников со всего региона, и они серьёзно подтапливают Сирию. А значит — ей придётся активно 
применять тяжёлое вооружение. Возможно, это стоило бы делать сразу, но в тот момент существовала 
угроза вторжения в Сирию извне. Если Сирия от этой угрозы будет прикрыта ВМФ России, то мощь 
сирийской армии возрастёт вдвое-втрое. И тогда она сможет обеспечить необходимый напор для 
блокирования просачивания боевиков и зачистку их из занятых районов.

Многие помнят переход Грозного из рук в руки. На штурм Грозного Ичкерия стянула все силы, и была 
«почему-то» уверена, что картинка штурма и будет победой, а не ловушкой и истреблением почти всех сил, 
стянутых в Грозный. Возможно, этот трюк хотят повторить недруги Сирии, представив занятие Дамаска 
победой. Но в Сирии ещё много тех, кто понимает, что это шанс собрать силы врага в одном месте 
и там же — прихлопнуть, если не робеть. Вероятнее всего так и будет.

К сожалению, в Сирии действительно слабое «политически» командование. Они не заметили предложений 
создать русские частные военные компании для Сирии. Они не заметили технологии найма тысячи граждан 
стран НАТО в качестве «живого щита» и одновременно секьюрити. Эти предложения были раскинуты 
по всем сообществам в поддержку Сирии, но собственно в Сирии их не заметили. И теперь гордый 
сирийский лев захлёстнут волной найма бунтарей и в этой волне множество мелких пираний, и у льва нет 
волков, чтобы облегчить свои страдания. Самое печальное в политтехнологиях Сирии, что не развит успех 
в том, что посещающие Сирию резко меняли мнение, от неприятия властей — к их уважению, 
ознакомившись с ситуацией в Сирии. И опасались, и презирали бунтарей. А ведь политтехнологии это тоже 
оружие. И если бы Сирия завозила иностранцев тысячами или пригласила бы осваивать шельф, то она 
гораздо раньше была бы прикрыта «живым щитом» и гораздо раньше высвободила бы силы армии для 
преобладания своего давления.

Как видим — анализов и прогнозов может быть множество, с каждым днём возникают новые данные. 
А на взаимодействие ВМФ России и Сирии прогнозов быть не может, поскольку они могут повредить делу 
взаимодействия. Но есть и благоприятные возможности, о которых пока говорить преждевременно.
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Сандра Новикова, журналист и блогер:

Да, с этим мнением можно согласиться — у меня тоже в последнее время, после сообщений о боях 
в Дамаске и о гибели в результате теракта сирийских министров-силовиков, сложилось впечатление, что 
дело движется к развязке и Сирия скоро падёт.

Вообще мне кажется, что ситуация в Сирии сейчас до боли напоминает прошлогоднюю ливийскую 
ситуацию. Тогда информация о ливийских событиях поступала противоречивая — так, некий новостной сайт 
мог сегодня сообщить, что «город Брега взят повстанцами», а через три дня внезапно написать, что 
«повстанцы штурмуют Брегу», уже якобы взятую ими накануне — но, тем не менее, было ясно, что 
положение складывается отнюдь не в пользу правительственных сил. Противоречивость же информации 
привела лишь к тому, что народ, услыхав о взятии Триполи, удивленно пожал плечами: «Надо же! Мы знали, 
что это случится, но не думали, что так неожиданно...» В Сирии сейчас происходит то же самое — 
информация поступает противоречивая (некоторые даже договорились до того, что будто бы боёв 
в Дамаске не было), но тем не менее равно ясно, что кольцо вокруг Дамаска и Асада сжимается всё туже 
и туже. По-видимому, развязка действительно близка (не забываем, что «империи Добра» нужно завершить 
маленькую победоносную войну в Сирии к выборам президента США, то есть к ноябрю) и Сирия скоро 
падёт, возможно, даже, уже к окончанию рамадана. Удивляться тут нечему, силы слишком не равны: 
ресурсы мятежников неограниченны, ибо Запад поставляет им оружие, боевиков, наёмников и инструкторов 
и обеспечивает мощнейшую дипломатическую и информационную поддержку, а ресурсы давно уже 
удушаемого санкциями законного правительства Сирии очень даже ограничены. И похоже на то, что 
в Сирии Запад рассчитывает обойтись даже без «беспилотных зон» и наземных операций, а лишь силами 
боевиков. Так что нам остаётся лишь с грустью констатировать, что надежды на то, что Сирия продержится 
чуть дольше Ливии (а сирийская армия мощнее ливийской) и сумеет нанести хоть какой-нибудь урон 
западной коалиции, тщетны.

А Башар Асад, увы, не усвоил ливийских уроков. После победы Запада в Ливии многие эксперты, 
анализируя ливийскую войну, с удивлением отмечали, что жители Триполи спокойно попивали кофе 
в то время, как в стране уже давно шла война, и говорили, что ливийскому руководству нужно было 
не хлопать ушами, а вводить военное положение. Асад явно не слушал этих экспертов — война в Сирии 
идёт уже давно, но о введении военного положения что-то не слышно. Отсюда вывод: спасти Сирию уже 
нельзя, ибо спасти можно лишь тех, хочет спастись и борется за своё спасение.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27600.html

ФАС подозревает «Росатом» в нарушении антимонопольного 
законодательства
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) России 12 июля возбудила дело в отношении 
государственной корпорации по атомной энергии «Росатом», в действиях которой усматривается нарушение 
антимонопольного законодательства при проведении открытого конкурса. Об этом 19 июля сообщает пресс-
служба ФАС, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В антимонопольной службе напоминают, что в сентябре 2011 года ГК «Росатом» объявила на сайте 
zakupki.gov.ru конкурс на право заключения государственного контракта на выполнение работ по подготовке 
технических средств и транспортированию радиоактивных материалов.

При формировании предмета торгов и технического задания конкурса в состав лота включены как работы 
по разработке, конструированию, изготовлению, испытанию и сертификации оборудования, необходимого 
для транспортирования радиоактивных материалов, так и услуги по их транспортировке.

«К претендентам на участие в конкурсе ГК „Росатом“ предъявила требования по обязательному наличию 
лицензии на право изготовления оборудования для ядерных установок, радиационных источников, пунктов 
хранения ядерных материалов и радиоактивных веществ, хранилищ радиоактивных отходов, а также 
лицензии на право обращения с ядерными материалами при их транспортировании, что, в свою очередь, 
могло привести к сокращению числа участников проводимых торгов», — говорится в сообщении ФАС.

Таким образом, антимонопольщики усмотрели в действиях госкорпорации признаки нарушения положений 
части 2 статьи 17 федерального закона «О защите конкуренции».

«Комиссии предстоит разобраться, чем обоснованы действия ГК „Росатом“ по формированию единого лота 
на разные виды работ, а также определить последствия таких действий с точки зрения ограничения 
конкуренции», — прокомментировал замначальника управления контроля промышленности и оборонного 
комплекса ФАС Андрей Грешнев.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27601.html
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О наводнении на Кубани нужно было вовремя оповестить население: 
мнение россиян
Россияне признают природный характер трагедии в Крымске, но считают, что избежать большого количества 
жертв на Кубани было можно, если бы население вовремя оповестили о чрезвычайной ситуации. Это 
выяснили социологи всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ), сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

Наводнение в Краснодарском крае вызвало широкий резонанс в обществе: в той или иной степени 
о катастрофе информированы 95% россиян, в том числе 62% опрошенных — хорошо, а 33% — в общих 
чертах. Почти каждый второй осведомленный о происшествии на Кубани оценивает случившееся как 
природный катаклизм, стихийное бедствие (46%). Тогда как каждый пятый приходит к выводу, что они 
кроются в безалаберности, безответственности властей, работников различных служб и ведомств (22%). 
В версию о том, что наводнение было вызвано сбросом воды из водохранилища или прорывом дамбы, 
верят не более 5% соответственно. В абсолютном меньшинстве те, кто считает, что наводнение 
спровоцировали диверсионные действия (2%), вмешательство человека в природу, сверхъестественные 
силы или неудачное географическое положение затопленных городов (по 1%).

Подавляющее большинство осведомленных о трагедии в Крымске уверены, что жертв в результате 
наводнения могло быть меньше (89%). В обратном убеждены только 11% респондентов. Почти каждый 
второй респондент считает причиной гибели значительного числа людей неадекватные ситуации действия 
властей и служб экстренного реагирования. Так, 32% уверены, что виной всему несвоевременное 
и неэффективное оповещение населения о чрезвычайной ситуации, 13% — безответственность 
и халатность властей, 5% — отсутствие у властей специального плана действий в ЧС, 4% — 
неэффективная работа экстренных служб и 3% — запоздалое решение об эвакуации, оказании помощи 
пострадавшим. Каждый десятый уверен, что решающую роль сыграл эффект неожиданности: 
происшествие случилось ночью, когда многие уже спали (11%). Еще 6% обвиняют в нерасторопности 
и растерянности самих пострадавших. В меньшинстве те, кто считает, что число жертв увеличили сбросы 
воды из ближайшего водохранилища (3%).

Россияне, информированные о ситуации на Кубани, основную вину за произошедшее возлагают на местные 
(28%) либо на краевые власти и лично губернатора Александра Ткачёва (21%). Значительно реже 
респонденты винят всю структуру власти в целом или исключительно федеральный уровень (по 8%). 
В меньшинстве те, кто считает, что ответственность лежит на МЧС (6%) или Гидрометцентре (2%). Немало 
и тех (23%), кто уверен, что виновных в трагедии нет, поскольку такие масштабные стихийные бедствия 
невозможно спрогнозировать и предотвратить.

Оказать помощь пострадавшим на Кубани сегодня готовы 34% россиян. В частности, 14% планируют 
привезти в пункты сбора помощи продукты, одежду, лекарства, 13% — перевести средства на специальный 
счет. В меньшинстве те, кто лично готов поехать на Кубань для оказания помощи. Наиболее активны 
в желании помочь пострадавшим 25-44-летние (37-38%) и москвичи и петербуржцы (45%). Не планируют 
оказывать поддержку жителям Кубани 58% опрошенных. Для сравнения, в августе 2010 года доля тех, кто 
не участвовал в помощи погорельцам, пострадавшим от природных пожаров, была существенно выше 
(87%).

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 14-15 июля среди 1600 человек в 138 населённых пунктах России. 
Статистическая погрешность не превышает 3,4%. Итересно также, что 50% опрошенных фондом 
«Общественное мнении» (ФОМ) жителей России также уверены: уменьшить количество жертв 
и разрушений, а также смягчить последствия стихийного бедствия в Крымске было возможно.

Как сообщало ранее ИА     REX  , 18 июля президент России Владимир Путин обратился с     личным посланием   
к жителям пострадавших районов Краснодарского края, в котором рассказал о принятых мерах 
по ликвидации последствий стихийного бедствия в регионе. Путин, в частности, напомнил, что семьям 
погибших при наводнении будет выплачена единовременная материальная помощь в размере двух 
миллионов рублей — один миллион из федеральных средств и один миллион из краевого бюджета.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27602.html

На Алтай обрушилась аномальная жара
В период с 19 по 23 июля на территории Алтайского края установится сухая жаркая погода. Температура 
воздуха поднимется до +35 градусов днём. В связи с жаркой для региона погодой в ГУ МЧС России 
по Алтайскому краю предупредили о повышенной пожароопасности, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«В связи с прогнозируемым неблагоприятным метеорологическим явлением возможно возникновение ЧС 
и происшествий, обусловленных нарушениями в работе транспорта, ростом количества бытовых пожаров, 
авариями на трансформаторных подстанциях, происшествиями на водных объектах, высока вероятность 
возникновения техногенных чрезвычайных ситуаций, связанных с лесными и степными пожарами. 
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Не исключена вероятность перехода пожаров с территории Республики Казахстан», — предупреждают 
в МЧС.

Специалисты также напомнили, о правилах поведения в период повышенной пожароопасности.

«В пожароопасный сезон недопустимо: — пользоваться открытым огнём; — заправлять горючим баки 
двигателей, использовать неисправные машины, курить или пользоваться открытым огнем вблизи машин, 
заправляемых горючим; — оставлять бутылки или осколки стекла, так как они способны сработать как 
зажигательные линзы; — выжигать траву под деревьями, на лесных полянах, прогалинах, а также стерню 
на полях и в лесу; — разводить костры в хвойных молодняках, на торфяниках, лесосеках, в местах с сухой 
травой, под кронами деревьев, а также на участках повреждённого леса», — перечисляют в МЧС.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27603.html

«Единая Россия» поддержала идею Пономарёва о проверке 
чиновников, хранящих деньги за рубежом
Вице-спикер Госдумы от фракции «Единая Россия» Сергей Железняк поддерживает законодательную 
инициативу депутата от «Справедливой России» Ильи Пономарёва, предложившего проводить проверки 
в отношении чиновников, хранящих более половины своих сбережений в зарубежных банках. При этом 
Железняк считает, что начинать проверки нужно с депутатов.

О намерении внести такой законопроект осенью Пономарёв сообщил 18 июля в своём блоге в «Живом 
журнале». «Если чиновник или депутат Государственной думы (или его семья) хранит на счетах 
в зарубежных банках более 50% своих сбережений, то в отношении него инициируется проверка со стороны 
ФСБ, Следственных органов и пр. с целью выяснить, не действует ли этот человек в интересах иностранных 
государств, а также не являются ли его родственники шпионами. До осени у нас каникулы, как раз успеем 
разработать законопроект», — написал депутат.

Железняк, комментируя данную инициативу, выразил мнение, что Пономарёв таким образом «желал, 
видимо, поёрничать». «Мы всерьёз поддерживаем эту идею и считаем, что начинать мы должны 
с депутатов Государственной думы. Предлагаю коллегам начать с себя и рассказать избирателям 
о состоянии своих счетов», — заявил вице-спикер.

«Граждане, отдавшие на выборах свои голоса за те или иные политические партии, в том числе 
и «Справедливую Россию», имеет право знать, не действуют ли их избранники в интересах иностранных 
государств», — сказал Железняк. Он также сообщил, что готов призвать коллег по фракции «Единая 
Россия» поддержать соответствующий законопроект после начала осенней сессии Госдумы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27604.html

Совершено покушение на муфтия Татарстана
19 июля в Казани было совершено покушение на муфтия Татарстана Илдуса Файзова, в результате 
которого был смертельно ранен его помощник Валлиула Якупов.

В 11 утра в подъезде своего дома по улице Заря города Казани заместитель муфтия Татарстана Валиулла 
Якупов был застрелен неизвестными. В это же время в другой части города, во дворе дома № 35 на улице 
Четаева произошел подрыв автомобиля «Land Cruiser» (всего произошло три взрыва), за рулем которого 
находился муфтий Татарстана Илдус Файзов. Взрывной волной его выбросило из автомашины. Следствие 
полагает, что его выбросило взрывной волной из машины, что позволило ему выжить. С телесными 
повреждениями различной степени тяжести он госпитализирован, сообщила пресс-служба Следственного 
комитета.

Тип взрывного устройства и его мощность сейчас устанавливаются специалистами. По их мнению, 
взрывное устройство было закреплено под днищем автомобиля в районе переднего пассажирского сиденья.

Следствие пока рассматривает несколько версий происшедшего: теракт («ваххабитская»), деятельность 
муфтия на своем посту — есть версия, что религиозные фанатики могли покушаться на жизнь муфтия из-за 
распределения путевок на хадж, также некоторые эксперты предполагают, что случившееся — попытка 
дестабилизировать политическую ситуацию.Муфтий Альбир Крганов высказал мнение о том, что столь 
дерзкое убийство — это «вызов и представителям традиционного ислама и властям».

Президент Татарстана Рустам Минниханов прокомментировал покушение на муфтия: «Руководители 
нашего ДУМ проводили политику традиционного ислама. Понятно, что существуют и другие течения, 
и произошедшее сегодня — это явный вызов. Подробности установят правоохранительные органы, 
но я считаю, что покушения связаны с профессиональной деятельностью».

Председатель совета муфтиев Равиль Гайнутдин говоря о трагических событиях, заявил: «Накануне 
священного месяца Рамадан, который наступает сегодня, 19 июля, после захода солнца, враги Ислама 
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совершили, фактически, двойной теракт. Тем самым убийцы высказали презрение и к святости Рамадана, 
и к аяту Священного Корана. Резонансным убийством видного мусульманского религиозного деятеля 
и покушением на убийство муфтия враги Аллаха испытывают мусульманскую умму на прочность. Они 
подкладывают бомбу под мир и спокойствие во всей Российской Федерации. С горечью и болью в сердце 
приходится констатировать, что волна насилия пришла и в Поволжье. Молю Аллаха дать нам мудрости 
и силы духа, не свернув с прямого пути, завещанного нам праведными предками, с честью пройти 
испытания, уготованные судьбой».

Председатель Синодального информационного отдела Русской православной церкви Владимир Легойда 
выразил крайнюю озабоченность по поводу участившихся случаев покушения на религиозных деятелей, 
противостоявших экстремизму. «К сожалению, случаи нападения на религиозных деятелей, нередко 
с летальным исходом, в последнее время стали распространенным явлением», — отметил Легойда. 
— Прискорбно, что целью нападающих становятся именно те, кто противостоит экстремизму и проповедует 
неприятие насилия, мирные и взвешенные пути решения проблем".

Глава Чечни Рамзан Кадыров в связи с убийством и покушением на священнослужителей Татарстана 
заявил: "«В Казани убили Валиуллу Якупова, ранен Илдус Файзов. Так действуют враги Ислама. Я желаю 
выздоровления муфтию и соболезную родным его заместителя. Случившаяся трагедия наглядно 
свидетельствует о том, что для ваххабитов нет ничего святого, нет у них истинной веры, нет жалости 
к людям. Им нужна кровь! Их призвание — убивать людей, убивать мусульман, убивать женщин, детей, 
беззащитных граждан».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27605.html

Госдума может рассмотреть инициативу о регулировании рекламы в 
соцсетях
Государственная дума в осенью может рассмотреть инициативу о регулировании рекламы в социальных 
сетях. Об этом 19 июля сообщил вице-спикер нижней палаты от фракции «Единая Россия» Сергей 
Железняк, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Размещение рекламы — это коммерческая деятельность, которая требует уплаты соответствующих 
налогов. Если она размещается на интернет-ресурсах, в том числе и в блогах, то с неё также должны 
взиматься налоги», — приводит слова вице-спикера пресс-служба «Единой России».

Железняк отметил, что в законе «О рекламе» есть отдельная глава, посвящённая размещению рекламы 
в информационно-коммуникационных сетях. «Но сфера информационных коммуникаций активно 
развивается, и важно оценить правоприменительную практику в условиях новой реальности, — 
подчеркнул он. — Если для этого потребуются уточнения действующего законодательства, после 
тщательного анализа осенью Государственная дума этот вопрос рассмотрит».

«Законодательство о рекламе должно отражать изменения в рекламной индустрии и, если возникают новые 
явления, новые методы и способы рекламы, то, конечно, они должны быть отражены в законе», — считает 
Железняк.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27606.html

Российскому футболу иностранный тренер сборной не нужен: блогеры 
о назначении Фабио Капелло
На официальном сайте российского нападающего Андрея Аршавина появилась информация о назначении 
нового главного тренера сборной России. «Назначен новый тренер сборной России по футболу — Фабио 
Капелло. Желаем успехов на новом посту», — говорится в сообщении на сайте капитана сборной России.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Поддерживаете ли вы назначение очередного иностранца тренером сборной 
России по футболу?».

Результаты опроса по теме «Поддерживаете ли вы назначение очередного иностранца тренером сборной 
России по футболу?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Да, поддерживаю. Фабио Капелло 
профессионал высшего уровня

292 15%
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Нет, надо было назначить российского 
тренера

1336 65%

Трудно ответить 189 9%

Свой вариант ответа 227 11%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Александр Шевелев:

У Фабио Капелло был единственный опыт работы со сборной, к тому же печальный, это опыт работы 
со сборной Англии. Он хороший, может быть даже и очень, клубный тренер, но тренер сборной — это 
совершенно другой формат. В клубе тренер может совершенствовать длительное время технику игроков, 
отрабатывать их взаимодействие от игры к игре. В сборной, собираемой лишь на редкие товарищеские 
и ещё более редкие официальные игры, это сделать невозможно. Тут нужен провидец, мыслитель 
с аналитическим складом ума, а не технарь, каковым является Фабио. Думаю, что эта идея окажется 
в очередной раз провальной.

Юрий Хитров:

Никто не говорит, что футбол в России по сути плохой. Но он безнадёжно отстал от уровня команд лидеров 
мирового футбола. Дик Адвокат немного подтянул игроков сборной и явно наблюдался прогресс. 
Не хватило только побороть в себе психологический настрой превосходства своих соперников по группе. 
И здесь в равной степени виноваты как главный тренер с психологом команды, так и отечественная пресса, 
настроившая игроков на неминуемый выход из группы. А вот Фабио Капелло, мне кажется, и обязан начатое 
Адвокатом довести до победного конца.

Руслан Менлиазизов:

Надо начинать с низов, детских, юношеских, молодежных команд, а затем собирать первую и вторую 
сборные, которые в постоянной конкуренции будут представлять свою страну на чемпионатах мира, Европы 
и олимпийских играх. Футбол развивать от Балтики до Тихого океана, от Мурманска, до Чечни и Дагестана. 
Особое внимание уделить футболу Северного Кавказа, так как тут много безработной молодёжи, а так люди 
перестроятся, и будут появляться таланты, да и климат подходящий. Нужны школы тренерского мастерства, 
детские футбольные школы. Деньги, отдаваемые на легионеров, передавать на развитие футбола в низах. 
Пирамиду чемпионата России перестроит так, чтобы любая дворовая команда могла участвовать в этих 
соревнованиях, пусть на нижнем уровне, пусть за символическую плату. Футболисты и тренеры должны 
знать, что если будут играть и тренировать хорошо, то окажутся на виду у всей страны, а там 
и до чемпионства один шаг!

Александр Воронцов:

Это не забота о нашем футболе, а обыкновенный распил. Поэтому и зарплата иностранному тренеру 
запредельная. Ведь от 30 до 40%% откат за то, что пригласили, а оставшаяся сумма и так огромная. Зато 
и нашим и вашим. Я уверен, что так же было с Хиддингом и с Адвокатом. С нашими тренерами так 
не выйдет. А толку от тренера из-за бугра столько, сколько и от наших тренеров. Всё зависит от игроков. 
Разбаловали их миллионными зарплатами, а теперь и игра их зависит от зарплаты. Попробуй, недодай 
рубль, и никакой игры не будет. Зажрались наши «звезды». Зато половина России не газифицирована. 
Главное для Газпрома, чтобы футболисты жили на Рублёвке. А я бы платил игрокам бонусно, как во многих 
видах спорта. Выиграл — получи, проиграл — ноль.

Владимир Рывкин:

Назначение очередного иностранца тренером сборной России по футболу — признание несостоятельности 
всей нашей спортивной элиты. Но не только это. Наши вожди от спорта, наша школа спорта не только 
не желает совершенствоваться, развиваться, но и активно тормозит эти процессы. «Как бы так мне жизнь 
устроить, чтоб труд чужой себе присвоить», — вот девиз представителей современной отечественной 
школы спорта.

Евгений Кутузов:

Сколько у нас было российских тренеров? Кроме «дел давно минувших лет» кто из них хоть раз подарил 
нам такой праздник души, как Гус, хотя бы и перелётный? Был бы специалист высококлассный, а какой 
он нации, — неважно! Почему-то в Англии или Испании «миллионерами командовать» — возможно, 
а у нас,- всё, не как у людей.

Петр Евдокимов:

Если большинство игроков варяги, то зачем им российский тренер? Они, варяги, его и не поймут. А если 
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серьёзно, то чей Кремль, того и спортивные гладиаторы. Спортсменами их назвать язык не поворачивается. 
Да и расти им негде, остались одни «элитные» клубы по интересам.

Валерий Ружич:

Опыт с иностранными тренерами уже есть — обнаружился главный прокол — нет заинтересованности 
в успехах нашего футбола, только отбывают свои деньги. Только что посмотрели чемпионат Европы: 
выиграли те, кто не только умеет играть, но готов выложиться полностью для победы за страну. Этого 
стимула, при иностранном тренере, не было у нашей команды, особенно в важной игре с греками, могли бы 
выйти из группы. Похоже, приглашать иностранного тренера кое-кому удобно из чиновников, снимается 
ответственность, а миллионы спонсорские.

Добавим, что опрос проводился с 14 по 18 июля. В нём приняли участие 2044 блогера, оставивших 286 
комментариев по теме опроса.

Напомним, что российский футбольный союз сделал официальное заявление по поводу ситуации вокруг 
поста главного тренера национальной сборной России.

РФС находится в стадии переговоров с представителями итальянского тренера Фабио Капелло. В данный 
момент представители РФС обсуждают детали соглашения с группой иностранных адвокатов — 
единственными лицами, уполномоченными Фабио Капелло и эксклюзивно делегированными им для 
ведения переговоров.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27607.html

Каждое десятое преступление в Подмосковье совершается мигрантами
Каждое десятое преступление в Московской области совершается иностранными гражданами. Такие 
данные приводят 19 июля в пресс-службе областной прокуратуры, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«В 2011 году на территории Московской области зарегистрировано 113 869 преступлений, из них каждое 
10 совершено иностранным гражданином. В Москве за указанный период зарегистрировано 
173 628 преступлений, из которых 8 698 совершено иностранцами», — говорится в сообщении.

В надзорном ведомстве отмечают «рост преступлений, совершённых иностранными гражданами, таких как 
причинение тяжкого вреда здоровью, кражи, мошенничество, вымогательство, грабежи».

Уточняется, что чаще всего преступления совершают те из иностранцев, кто прибыл на территорию Москвы 
и области из стран СНГ с целью трудоустройства, однако конкретного места работы не нашёл. «После 
выполнения иностранными гражданами сезонной работы, они остаются без источника дохода, что приводит 
их к совершению преступлений», — поясняют в прокуратуре.

«Москва и Московская область остаются одними из наиболее привлекательных субъектов РФ для 
трудящихся мигрантов. Их количество неуклонно растёт. Так, за 6 месяцев текущего года УФМС 
по Московской области на миграционный учёт поставлено более 546 тысяч иностранных граждан и лиц без 
гражданства, УФМС по Москве — свыше 880 тысяч иностранцев», — сообщают в ведомстве.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27608.html

Покушение на муфтия Татарстана дополнительно квалифицировано как 
теракт
Покушение на убийство муфтия Татарстана дополнительно квалифицировано следственными органами как 
террористический акт. Об этом сообщает пресс-служба Следственного комитета, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

«Действия неустановленных лиц, совершивших подрыв автомобиля, в результате которого муфтий 
Республики Татарстан получил телесные повреждения дополнительно квалифицированы по пункту «в» 
части 2 статьи 205 УК РФ «Террористический акт, повлекший причинение значительного 
имущественного ущерба», — говорится в сообщении.

Около 11 часов 19 июля в подъезде одного из домов по улице Заря города Казани неизвестный произвёл 
несколько выстрелов из огнестрельного оружия в заместителя муфтия Татарстана 48-летнего Валиуллу 
Якупова, который скончался от полученных ранений в салоне своего автомобиля.

В это же время в другой части города, во дворе дома № 35 на улице Четаева произошел подрыв 
автомобиля «Land Cruiser», за рулем которого находился муфтий Татарстана Илдус Файзов. Взрывной 
волной его выбросило из автомашины. С телесными повреждениями различной степени тяжести 
он госпитализирован. «По предварительным данным, всего произошло 3 взрыва в ходе движения 
автомашины. Тип взрывного устройства и его мощность сейчас устанавливаются специалистами. 
По их мнению, взрывное устройство было закреплено под днищем автомобиля в районе переднего 
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пассажирского сиденья», — сообщают в комитете.

По данным фактам следственными органами СК РФ по Республике Татарстан уже были возбуждены 
уголовные дела по статьям «Убийство» и «Покушение на убийство». В настоящее время эти дела 
объединены в одно производство.

Сообщается, что по поручению руководства Следственного комитета для оказания практической 
и методической помощи в расследовании уголовного дела в Татарстан направлены опытные специалисты 
взрывотехники и следователи-криминалисты центрального аппарата ведомства.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27609.html

Борьба с коррупцией в Киргизии набирает обороты
В Бишкеке 18 июля состоялось совещание премьер-министра Омурбека Бабанова с главами силовых 
ведомств, посвящённое борьбе с коррупцией. По сведениям МВД и Генеральной прокуратуры республики, 
за первое полугодие 2012 года было возбуждено в общей сложности 964 уголовных дела по признакам 
коррупции и взяточничества.

Среди фигурантов по коррупционным делам немало известных чиновников и политиков. Так, в июне был 
взят под стражу действующий депутат парламента Нариман Тюлеев, который обвиняется в 
злоупотреблениях, якобы допущенных им в бытность мэром столицы. Ведётся расследование по 
депутатскому запросу в отношении бывшего генпрокурора Элмурзы Сатыбалдиева по подозрению в 
присвоении денежных средств в особо крупном размере. Начался судебный процесс против министра 
энергетики Аскарбека Шадиева и ещё нескольких чиновников в связи с закупкой осенью 2011 года 
радиоактивного угля для Бишкекской ТЭЦ. Несколько дней назад из-за подозрения в коррупционной 
деятельности лишились своих постов два высокопоставленных офицера МВД.

19 июля пришло сообщение об отставке всего руководства Государственной службы по контролю 
наркотиков при Правительстве Киргизской Республики. Официальных комментариев по этому поводу пока 
не поступало, но на общем фоне эта новость однозначно была воспринята как продолжение череды 
отставок и уголовных дел, связанных с подозрением в коррупции.

Как заявил на заседании 18 июля премьер-министр Киргизии, «преступник в погонах вдвойне опасен для 
общества, поскольку он наделён определёнными служебными полномочиями». «Необходимо навести 
порядок внутри МВД, усилить работу службы внутренней безопасности. Я уже говорил, что в начале августа 
будет заслушан отчёт министра внутренних дел по реформированию системы. Резонансные дела должны 
быть расследованы с особой тщательностью и доведены до суда», - отметил Бабанов. Из его слов можно 
сделать вывод, что продолжение следует, а лето в Киргизии для «маслокрадов», как их здесь называют, 
будет необыкновенно жарким.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27610.html

Совбез ООН не принял западный вариант резолюции по Сирии
Совет Безопасности ООН 19 июля не смог принять резолюцию по Сирии по западному варианту, 
предусматривающему введение санкций. 11 членов СБ проголосовали «за», Россия и Китай — «против».

Следующим на голосование будет вынесен российский проект резолюции. Документ предусматривает 
продление мандата миссии наблюдателей от ООН на три месяца.

В свою очередь Россия сняла с голосования в Совбезе ООН свой проект резолюции в надежде 
на налаживание политического диалога властей и оппозиции. «Мы думаем, что дальнейшая конфронтация 
в СБ будет бесполезна и контрпродуктивна, поэтому мы воздержимся от вынесения на голосование нашего 
проекта резолюции», — сказал на заседании постпред РФ Виталий Чуркин.

Комментируя сегодняшнее голосование, британский посол в ООН Марк Лайалл Грант, сказал, что он был 
«потрясён» третьим двойным вето России и Китая. «Эффект от их действий заключается в защите 
жестокого режима. Они решили положить свои национальные интересы выше жизни миллионов 
сирийцев», — сказал он, сообщает «Assosiated press».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27611.html

Путин обещает, что совершившие покушение в Казани будут найдены
Правоохранительные органы примут все необходимые меры для поиска и наказания преступников, 
совершивших покушение на мусульманских религиозных деятелей в Казани. Об этом заявил президент 
России Владимир Путин на встрече с руководством фракций Государственной думы 19 июля, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .
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«Только что разговаривал с директором ФСБ. Правоохранительные органы сделают всё для того, чтобы 
найти, изобличить и наказать преступников. Это произойдёт неизбежно, я не сомневаюсь», — сказал глава 
государства.

В то же время Путин отметил, что произошедшее в Татарстане «лишний раз напоминает о том, что ситуация 
в нашей стране далека от идеальной». Он подчеркнул, что все политические силы страны «должны самым 
внимательным образом анализировать ситуацию в стране и, принимая политические решения, всегда 
думать о благе народа, а не о корпоративных или групповых интересах».

«Это серьёзный сигнал. В целом, мы и так отдавали себе отчёт в том, что происходит в некоторых регионах 
Российской Федерации, но отдавать себе отчёт не достаточно, нужно ситуацию понимать, анализировать 
и своевременно принимать решения. Имея в виду вот это трагическое событие, можем сказать, что 
в данном случае упреждающих шагов не было сделано», — сказал Путин.

Напомним, утром 19 июля в Казани неизвестный расстрелял начальника учебного отдела духовного 
управления мусульман Татарстана Валиуллу Якупова, который скончался от полученных ранений. 
Одновременно в другой части города был взорван автомобиль, за рулём которого находился муфтий 
Татарстана Илдус Файзов. Последний госпитализирован с телесными повреждениями различной степени 
тяжести.

По данным фактам возбуждены уголовные дела по статьям «Убийство» и «Покушение на убийство», 
а также по статье «Террористический акт, повлекший причинение значительного имущественного 
ущерба».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27612.html

Путин призвал Госдуму воздерживаться от популизма при 
рассмотрении бюджета
Депутатам Госдумы следует воздерживаться от популизма при рассмотрении проекта федерального 
бюджета на 2013 год. Об этом заявил президент России Владимир Путин на встрече с руководителями 
парламентских фракций 19 июля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Прошу вас не впадать ни в какой популизм. Раздуть сегодня необоснованно расходы крайне опасно, 
потому что завтра это может привести к тому, что нам нужно будет резко их сокращать», — сказал глава 
государства.

Он отметил, что «пообещать и раздать имеющиеся ресурсы сегодня — совсем не значит сделать благо для 
граждан страны». «Самая лучшая политика такая, которая обеспечит стабильное развитие российской 
экономики, выполнение данных обещаний, гарантий, но ни в коем случае не приведёт к развалу 
бюджета», — подчеркнул президент.

Отдельно Путин напомнил о предложениях по социальной сфере, изложенных им в предвыборных статьях. 
«Исхожу из того, что все сформулированные в этих статьях, а затем и в указах президента от 7 мая 
текущего года обещания, будут безусловно исполнены», — сказал он.

Президент также отметил, что «бюджет — это всегда результат компромисса». «До сих пор нам удавалось 
этого компромисса достичь на взаимоприемлемой, здравой платформе. Надеюсь, что также будет и в этот 
раз», — заключил Путин.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27613.html

Россияне одобряют предложение сделать русский региональным 
языком на Украине
76% россиян одобряют предложение придать русскому статус регионального языка на Украине. Но 44% 
считают, что русский должен стать вторым государственным языком на всей территории этой страны, 
сообщили корреспонденту ИА     REX   социологи фонда «Общественное мнение» (ФОМ).

Об акциях протеста против придания русскому статуса регионального языка на Украине известно 65% 
респондентов. При этом половина россиян затрудняются ответить, чем закончится спор сторонников 
и противников закона, но 38% уверены, что закон будет принят.

Напомним, Верховная Рада Украины обсуждает законопроект о придании русскому языку статуса 
регионального языка. Как сообщало ранее ИА     REX  , политолог Иван Преображенский считает, что обе 
противоборствующие украинские политические стороны использовали закон о     языках в     политических целях   
для «активизации своих сторонников». «Партия регионов» таким образом микширует другие важные 
вопросы, заставляет забыть об актуальных с экономической точки зрения вопросах, и заниматься 
решением языковой проблемы. Для оппозиции это единственный способ активизироваться, набрать новых 
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активистов, поднять дух своих сторонников.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27614.html

Каждый пятый россиянин собирается следить за летними 
Олимпийскими играми в Лондоне
За трансляциями с летних Олимпийских игр в Лондоне собираются следить 75% опрошенных, 15% из них — 
достаточно подробно, а 16% — только в выпусках новостей. Не интересуют Олимпийские игры 18% из 1559 
опрошенных социологами Левада-центра россиян, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Чаще других собираются уделить время просмотру спортивных соревнований обеспеченные россияне — 
каждый четвертый опрошенный этой социальной группы планирует систематически следить 
за трансляциями, в то время как среди малообеспеченных граждан таких всего 11%.

Особое внимание россияне уделят футболу, лёгкой атлетике, художественной гимнастике, плаванию. 
Женщины предпочли выделить художественную гимнастику — 27%, синхронное плавание — 24%, 
спортивную гимнастику — 20% и плавание 19%. Мужчины больше заинтересованы футболом — 49%, 
29% — боксом, 22% — лёгкой атлетикой, 16% — плаванием.

Напомним, ранее ИА     REX   опубликовало список членов олимпийской команды России для участия в летней 
Олимпиаде 2012 года, которая пройдёт в Лондоне. Состав российской олимпийской сборной утверждён 
10 июля на совместном заседании исполкома Олимпийского комитета и коллегии Минспорта.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27615.html

Глава Татарстана пообещал 1 млн рублей за информацию по делу о 
покушении в Казани
Президент Татарстана Рустам Минниханов обещает выплатить награду в размере миллиона рублей 
за информацию, которая будет способствовать раскрытию покушения на мусульманских религиозных 
деятелей, совершённого в Казани. Об этом он заявил на экстренном совещании-видеоконференции 
с главами муниципальных образований республики, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Оборвалась жизнь одного из руководителей духовного управления мусульман Респулики Татарстан, глава 
духовного управления мусульман находится в больнице. Правоохранительными органами республики 
проводятся все необходимые следственные мероприятия. Я официально объявляю миллион рублей 
в награду тому, кто предоставит информацию, полезную для следствия», — приводит слова Минниханова 
пресс-служба регионального правительства.

Напомним, утром 19 июля в Казани неизвестный расстрелял начальника учебного отдела духовного 
управления мусульман Татарстана Валиуллу Якупова, который скончался от полученных ранений. 
Одновременно в другой части города был взорван автомобиль, за рулём которого находился муфтий 
Татарстана Илдус Файзов. Последний госпитализирован с телесными повреждениями различной степени 
тяжести.

По данным фактам возбуждены уголовные дела по статьям «Убийство» и «Покушение на убийство», 
а также по статье «Террористический акт, повлекший причинение значительного имущественного 
ущерба».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27616.html

Иран подставили: куда ведут нити теракта в Болгарии - Михаил 
Нейжмаков
Эксперт ИА     REX  , политолог Михаил Нейжмаков прокомментировал теракт в болгарском Бургасе и его 
возможные последствия.

В связи с терактом в Бургасе (Болгария) уже звучат обвинения в адрес Ирана, так как среди пострадавших 
оказались израильские граждане. Однако Тегеран сегодня наименее заинтересован в том, чтобы 
привлекать к себе внимание и на деле «задирать» Тель-Авив. Да, лидеры Ирана прибегают к дежурной 
антиизраильской риторике, но в исламском мире мало политиков, которые бы к ней не прибегали. Между 
тем, Израиль не представляет сейчас для Ирана реальной угрозы. Не Тель-Авив, а аравийские монархии 
сегодня пытаются добить одного из последних союзников Тегерана, Дамаск, отношения с которым иранские 
лидеры называли «стратегической глубиной». Израиль, по понятным историческим причинам, почти 
изолирован в регионе. Зато влияние саудитов и катарцев за последние полтора года чрезвычайно возросло. 
Обратим внимание, что именно в Эр-Рияд совершает свой первый официальный визит новый президент 
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Египта. К тому же, когда на кону Сирия, ввязываться в большой конфликт ещё и с Израилем для иранских 
политиков было бы слишком неразумно. Последние годы наглядно показали, что в Тегеране филигранно 
чувствуют, когда  нужно действовать жёстко, а когда не обострять ситуацию.

А вот если кто-то решил подставить Иран, лучшую комбинацию им не найти. Теракт против граждан 
Израиля может подтолкнуть Тель-Авив к более жёстким действиям против Тегерана и его сирийских 
союзников. Или, по крайней мере, к оказанию более активного содействия их противникам. Теракт в стране-
члене ЕС – возможность ещё и дополнительно настроить против Ирана европейское общественное мнение. 
А возможно  - ещё и дополнительно скомпрометировать Сирию, раз связка Тегеран-Дамаск ни для кого не 
секрет. Причём, теракт именно в Болгарии – это ещё и шанс для его настоящих заказчиков, даже если они 
будут найдены, остаться безнаказанными. У официальной Софии почти нет рычагов, чтобы адекватно 
ответить другой стране, заказавшей теракт. А ввязываться в серьёзный международный конфликт только 
ради Болгарии её союзники по НАТО вряд ли будут.

Не исключено, что, обвинив в теракте Иран, политики из Тель-Авива просто не хотят конфликтовать с 
силами, которые действительно могут быть к нему причастны. Не исключено, что нити теракта в Болгарии 
тянутся и к влиятельным аравийским  монархиям. Между прочим, совсем недавно Катар недвусмысленно 
продемонстрировал Израилю, что может организовать новую информационную кампанию против него, когда 
катарская «Аль-Джазира» подняла версию об отравлении Ясира Арафата.

Сейчас именно спонсорам сирийской оппозиции выгодно связать теракт в Бургасе с Ираном и получить 
новые козыри для давления на эту страну, чтобы минимизировать иранскую помощь Сирии. К этим же 
зарубежным спонсорам сирийских оппозиционеров могут тянуться и нити теракта в Болгарии.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/27617.html

Глава контрольного управления ГУ МВД по Петербургу подозревается 
во взятке в 40 млн рублей
Уголовное дело по факту получения взятки в размере 40 млн рублей возбуждено в отношении начальника 
контрольно-ревизионного управления ГУ МВД России по Санкт-Петербургу и Ленинградской области 
Алексея Серединина. Об этом 19 июля сообщает пресс-служба Следственного комитета, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

По версии следствия, в декабре 2010 года Серединин, зная о том, что руководство одной из коммерческих 
организаций опасается уголовного преследования со стороны кредиторов, предложил начальнику данной 
организации за взятку в сумме 40 млн рублей «осуществлять общее покровительство, а также 
способствовать отказу в возбуждении уголовных дел по материалам проверок, в случае поступления 
соответствующих заявлений в возглавляемое им подразделение».

«Получив согласие от руководителя коммерческой организации, Серединин привлек в качестве посредника 
Алексея Смирнова, через которого с февраля по июль 2011 года получил требуемую сумму», — говорится 
в сообщении ведомства.

Дело в отношении Серединина возбуждено по части 6 статьи 290 УК РФ «Получение взятки должностным 
лицом в особо крупном размере». Как сообщают в Следственном комитете, в настоящее время Серединин 
находится в больнице, в связи с чем вопрос о его задержании будет решаться после оценки состояния его 
здоровья. В свою очередь, ряд СМИ со ссылкой на представителя СК РФ по Санкт-Петербургу сообщают, 
что подозреваемый к настоящему времени уже находится в следственном управлении.

В отношении Смирнова также возбуждено уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного 
частью 4 статьи 291.1 УК РФ «Посредничество во взяточничестве» и в настоящий момент он задержан. 
Решается вопрос об избрании в отношении него меры пресечения в виде заключения под стражу 
и предъявлении ему обвинения. Расследование уголовных дел продолжается.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27618.html

Путин: Либерализацией законодательства не должны воспользоваться 
деструктивные силы
Проводимые в России меры по либерализации политического законодательства не должны позволить 
деструктивным силам дестабилизировать ситуацию в стране. Об этом заявил президент Владимир Путин 
на встрече с руководством парламентских фракций 19 июля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В ходе встречи глава государства отметил, что депутаты Госдумы в весеннюю сессию «поработали очень 
активно». «Многое изменилось в нашей политической системе. Приняты решения по либерализации 
создания новых политических партий, по новому способу приведения к власти губернаторов субъектов РФ, 
сделаны предложения по изменению формирования Совета Федерации», — напомнил он.
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В то же время президент подчеркнул, что, «принимая любое из этих решений, необходимо понимать, 
в какой стране мы живём, перед какими вызовами стоим, и что последует за каждым принимаемым нашим 
решением, как меняется наша политическая система, и как это отразится на жизнедеятельности 
государства в целом».

«Считаю, что всё, что мы сделали, абсолютно верно, нужно только, чтобы принятые решения получили своё 
адекватное воплощение в жизнь, и принятые законы были дополнены правоприменительной практикой с 
тем, чтобы решения, которые приняли на законодательном уровне, внедряли в жизнь аккуратно, спокойно, 
в строгом соответствии с духом и буквой принятых нами законов, но не позволили бы ни в коем случае 
никаким деструктивным силам воспользоваться вновь принятыми решениями для раскачки ситуации 
в России, тем более не позволили бы действовать деструктивным, террористическим образом», — сказал 
Путин.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27619.html
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